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ПУСТЬ НАШИ ДОСТИ
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На специальную сессию 
Генеральной Ассамблеи ООН

7 апреля из Москвы в 
Нью-Йорк для участия в 
VI специальной сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН 
отбыла делегация Советско
го Союза, возглавляемая 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, министром иностран
ных дел СССР А. А. Гро
мыко.

Этим же самолетом в 
Нью-Йорк отбыли делегация

Украинской ССР во главе 
с министром иностранных 
дел УССР' Г. Г. Шевелем и 
Белорусской ССР во главе с 
министром иностпанных дел 
БССР А. Е. Гуриновичем.

На Внуковском аэродроме 
среди провожавших находил
ся посол США в СССР 
У. Стессел.

(ТАСС).

Славные трудовые подар- 
ки XVII съезду ВЛКСМ го
товят молодые производст
венники Свердловского кам
вольного комбината. Напри
мер, прядильщица комсомол
ка Надежда Пономарева с 
заданием решающего года 
пятилетки справилась в ок
тябре 1973 года. Отлично 
она работает и в нынешнем 
году.

Надя охотно делится пе
редовыми приемами труда 
с подругами. Она организо
вала школу передового опы-

та. Десять молодых работ
ниц прошли курс обучения 
и заметно улучшили свои 
производственные показате
ли. За успехи, достигнутые 
в социалистическом соревно
вании, Н. Пономарева на
граждена значком «Ударник 
1973 года».

Высокой выработки доби
вается комсомолка в эти 
апрельские дни. Молодая 
прядильщица дала слово 
выполнить план нынешнего 
года с опережением графика 
на четыре месяца.

речное выполнение заданий 
определяющего года пяти
летки закончили первый 
квартал агломератчики н до
менщики Серовского метал
лургического завода. Более 
чем 11 тысяч тонн агломера
та поставили на доменные 
печи сверх плана труженики 
обогатительной фабрики. 
Лучшей по итогам квартала 
признана смена, возглавляе
мая II. Журавлевым.

Отличная работа агломе
ратчиков стала залогом ус
пешного выполнения зада
ний встречного плана, взято-

плавившие сверх плана 811 
тонн чугуна. Среди право
фланговых соревнования — 
члены рабочих коллективов, 
руководимых Г. Сафроно
вым. А. Аробеем, А. И. Ива
новым, А. Безденежных.

ПЕРВЫЙ ВЗНОС
первой доменной печи, вы-ском соревновании дос-

предприя- 
бригады

го доменщиками 
тия. Отличились

Любовь Петрякова солистка Свердловского театра

классического и советского репертуара. Люба моло-

Навстречу выборам

ДОВЕРИЕ- МОЛОДЫМ

музыкальной комедии. За несколько лет работы в теат- 
ре ею сыграно уже немало главных ролей в спектаклях

ных балок 
лей.

В конце

Представляем делегатов
XVII съезда ВЛКСМ

Василий Лялин родился в Новой Ляле. Здесь он жи
вет и по сей день. Работает на лесобирже станочником. 
В бригаде он самый молодой, товарищи по коллективу 
уважают его за трудолюбие, прямоту, принципиальность. 
Василий учится в лесотехническом техникуме, активно 
участвует в общественной жизни, является членом район
ного штаба «КП». Недавно молодого рабочего, комсо
мольца коммунисты лесобиржи приняли кандидатом в 
члены КПСС.

дой коммунист, она постоянно занимается общественной 
работой, учится, повышает свой профессиональный уро
вень.

Любовь Петрнкова будет представлять на съезде твор
ческую молодежь Свердловска.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

Победой в социалистиче-

ЭКИПАЖИ -
НА ВЕРНОМ ПУТИ

До недавнего времени в
локомотивном депо Каменск- 
Уральского железнодорож
ного узла был один комсо- 
мольско - молодежный эки
паж. Машинист электровоза 
В. Перов и его помощник 
В. Юм ин успешно выполня

ли производственные зада
ния. На их счету сотни тонн 
перевезенных сверх плана 
грузов, большое количество 
сэкономленной электроэнер
гии.

Теперь В. Юм ин — маши
нист. Он возглавляет новый 
комсомольско - молодежный 
экипаж. Таких экипажей сей
час в депо уже три.

Между комсомольско- 
молодежными экипажами 
идет соревнование за достой
ную встречу 50-летия со дня
присвоения комсомолу
ни В. И. 
съезда 1

Ленина и
име- 
XVII

ВЛКСМ. Лидирует
в нем экипаж В. Перова.

ВЫСОКОЕ ИМЯ- УДАРНАЯ!

РИТМ Тагилстроевского райкома
КПСС Николай Александрович 
Талалаев, секретарь парткома
треста Владимир Ильич Алей- 

стройки Ген-

БУДНЕЙ
ников, парторг
надий Иванович Бабайлов, на-
чальник комсомольского шта
ба Олег Горячих. Как во вре
мя большого генерального на-

В редакцию продолжают 
поступать отклики трудя
щихся на опубликованное 
недавно Постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по даль
нейшему развитию сельско
го хозяйства нечерноземной 
зоны РСФСР».

ВНИМАНИЕ
ОБЯЗЫВАЕТ

В нашей области закончи
лось выдвижение представи
телей в состав окружной из
бирательной комиссии по 
выборам в Совет Националь
ностей Верховного Совета 
СССР по Свердловскому из
бирательному округу № 25.

—- Выдвижение представи

Комсомолка Зинаида Жер
дева, регулировщик асбо
обогатительной
№ 6 комбината

фабрики
._ ________  «Уралас-
бест», выдвинута на общем
собрании тружеников пред
приятия в состав окружной 
избирательной комиссии по

телей, — говорит Нина
ЛИДИЯ КУМАКОВА, 

мастер участка передвиж-
Кузьминична Пономарева, 
заместитель заведующего

миссии по выборам в Совет 
Союза Верховного Совета 
СССР по Первоуральскому
избирательному округу
№ 317. В их числе молодые
коммунисты заместите-чь
секретаря комсомольской ор
ганизации второго строитель-

выборам в Совет Националь- кого управления треста 
«Уралтяжтрубстрой» Галина

ной механизированной 
лонмы № 9 Талицкого 
она:

— Постановление

ио- 
рай-

ЦК

организационным 
Свердловского 
исполнительного

отделом 
областного 

комитета
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по даль
нейшему развитию сельско
го хозяйства нечерноземной
зоны 
очень

РСФСР» — для нас
приятная

Г осударство
новость, 

вкладывает
огромные денежные сред-

Совета депутатов трудящих
ся, — проходит еще более 
организованно, с большим 
подъемом, политической ак
тивностью, чем в предыду
щую избирательную кампа-

ства и 
ческие 
чтобы

материально-техни- 
ресурсы для того, 

полностью обеспе-
чить выполнение намечен
ных заданий по увеличению
производства сельснохо-
зяйственной продукции. а 
также осуществить меро
приятия по жилищному, 
культурно-бытовому и до
рожному строительству.

Это постановление радует 
нас еще и потому, что ка
сается нас непосредствен
но. Сейчас наш участок за
нят на осушении болот кол
хоза имени Куйбышева. 
Объем работ у нас огром
ный. Колхозу очень нуж
на земля, которую мы осво
бождаем для посевов. А у 
нас далеко не всегда хва
тает техники, людей для 
того, чтобы быстро и каче
ственно справляться с этим 
огромным фронтом работ. 
Поэтому особенно приятно, 
что ЦК ВЛКСМ объявил ме
лиоративное и сельское 
строительство в нечерно* 
земной зоне РСФСР Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройкой. Помощь нам бу* 
дет очень нужна. Особенно 
она понадобится после по-
севной
боте у нас 
почти одни

Мы очень 
лу, которым

сейчас же в ра-

каждый день.

используются 
механизмы.
рады, что де

мы занимаемся

НИЮ. 
тиях,

На заводах, предприя- 
в различных организа-

циях города и области про
шли общие собрания, на ко
торых были выдвинуты луч
шие из лучших в состав ок
ружной избирательной ко
миссии по выборам в Совет 
Национальностей.

Наряду с людьми старше
го поколения, как, например, 
Павел Михайлович Бычков, 
резьбошлифовальщик Сверд
ловского машиностроитель
ного завода имени Калинина, 
Мария Дорофеевна Морозо
ва. главный агроном колхоза 
«Заветы Ленина» Тавдин- 
ского района, выдвинуты и 
и комсомольцы, молодежь.

ностеи.
В первые дни апреля на

чалось выдвижение достой
нейших представителен на
рода в окружные комиссии 
по выборам в Совет Союза 
Верховного Совета СССР.

* * *
Коллектив динасового за

вода выдвинул своего пред
ставителя в состав окружной 
избирательной комиссии по 
выборам в Совет Нацио
нальностей Верховного Сове
та СССР по Свердловскому

Никифорова, контролер ОТ К 
цеха № 7 новотрубного заво
да Нина Яговцева, врач Мар
гарита Витлина.

В Первоуральске широко 
раскрываются перед трудя
щимися двери агитпунктов. 
Их в городе более 60. На 
днях в поселке Первомай-
ский в- новом жилом 
открылся агитпункт.

доме
Уже

составлен план работы с из-
бирателями, график де-

избирательному округу
№ 25. Это — машинист ав
топогрузчика комсомолец 
Фанис Ахматгалиев. Более 
пяти лет трудится он на за-

журств агитаторов. Большое 
участие в оборудовании по-
мещения приняли i 
мольцы хромпикового 
вода.

комсо-
► за-

зывается 
внимание, 
обязывает

такое 
Это 
нас

1чэе ока- 
огромное 
внимание 
работать

добросовестно, выполнять и 
перевыполнять свои зада
ния.

■Лмсомопьских

СЕМИНАРЫ
Свердловский горком

ВЛКСМ провел семинар пред
седателей штабов «Комсо
мольского прожектора» пред
приятий и организаций города. 
На нем выступили председа
тель городского комитета на
родного контроля В. М. Гирин,

воде, выполняя 
венные нормы в 
130 процентов, 
первых Фанис

производст- 
среднем на 
Одним из 

освоил по
грузку огнеупоров в вагоны 
в пакетах. Его примеру по
следовали многие машини
сты автопогрузчиков.

Первоуральцы назвали 
своих кандидатов и в состав 
окружной избирательной ко-

Первые записи в журнале 
учета работы агитаторов 
появились в агитпункте 
Дворца культуры новотруб
ного завода. Агитаторы здесь 
разъясняют избирателям По
ложение о выборах в Вер
ховный Совет СССР, расска
зывают о достижениях совет
ского народа, о претворении 
в жизнь решений XXIV 
съезда КПСС.

старший помощник прокурора 
области по делам несовершен
нолетних Е. И. Миткеева, стар-
ший госторгинспектор
Ершов, инструктор
ВЛКСМ Б. Альтшулер.

Участники семинара 
лись опытом работы.

Н. А. 
обкома

обменя-

8 Алапаевске прошел зо-
чальный семинар председате
лей и членов городских и рай
онных ревизионных комиссий, 
а также заведующих сектора- 
ми учета и финансов горко
мов и райкомов ВЛКСМ.

Участники ^семинара обменя
лись опытом работы, провели 
практические занятия.

На семинаре выступил пер
вый секретарь Алапаевского 
горкома КПСС Л. Н. Куроле
сов.

ЗАСЕДАНИЕ БЮРО
На заседании 

енотурьинского 
ВЛКСМ обсужден

бюро Кра- 
горкома 

вопрос о
состоянии внутрисоюзной ра
боты в комсомольских органи-
зациях Краснотурьинского
шахтопроходческого управле
ния и городского отдела внут
ренних дел. Рассмотрен также 
вопрос о состоянии делопро-
изводства комсомольской
организации Турьинского мед
ного рудника'.

Людмила Бурдина — та- 
гильчанка. Когда училась в 
школе, в городе началась Все
союзная ударная комсомоль
ская стройка — возводилась 
шестая домна металлургиче
ского комбината. И нельзя бы
ло не позавидовать ее уча
стникам, слава о которых раз- 
носилась далеко по стране...

После школы Людмила уеха
ла в Челябинск, поступила в 
техникум. Правда, дорога ту
да была открыта для нее толь
ко на экономическое отделе
ние. Училась с интересом, ра
довалась за парней-выпускни
ков, которым давали направ
ления на крупные стройки 
страны.

И вот, вернувшись в родной 
город, она стала техником-эко
номистом в ордена Ленина 
строительно - монтажном тре
сте «Тагилстрой», второй год 
ведущем на НТМК строитель
ство крупнейшего в Европе 
стана проката широкополоч-

ступления, проходят 
щания.

А там, за окнами 
кочет, пульсирует

эти сове-

зала, ро- 
в напря-

и колонных профи-

июля на 
штаба

широкополочного 
вилась белокурая

бурных со- 
комплекса

стана поя- 
темногла-

женном ритме большая строй
ка. «Широкополка» видна во 
всей шири и мощи. Справа, 
сраэу же за путями, взметну
лись мачты высоковольтных 
опор. Белеет внушительное 
здание главной понизительной 
подстанции, где заканчиваются 
отделочные работы и идет 
монтаж электрооборудования. 
Здания компрессорной, насос
ной, другие сооружения...

Вместе с руководителями 
комплекса Людмила часто бы
вает на стройке. Среди много
тысячного коллектива ударной 
только комсомольцев около 
двух тысяч, более 30 комсо
мольско-молодежных коллек
тивов. На помощь строите
лям пришли 160 комсомольцев 
из разных предприятий и уч
реждений города. Многолюдно 
на объектах, но успехи пере
довиков всегда на виду. Пере
крывают все рекорды имени
тые комсомольско-молодеж
ные бригады из «Промжил- 
строя», возглавляемые Михаи
лом Туевым и Анатолием 
Палаумовым. На кладке 65- 
метровой дымовой трубы на
гревательных колодцев, кото-

зая девушка. Людмиле пору- рая скоро поднимется выше
чили вести записи в оператив
ном журнале. Какая уж тут 
конторская скука!

...Заседает «мозговой центр» 
Всесоюзной ударной комсо
мольской стройки. Людмила 
Бурдина хорошо ориентирует
ся в событиях. Она знает, на 
каком объекте достигнут ус
пех, а где отстают от графика. 
Блюминг «1500» должен всту
пить в строй действующих 28
июня этого года. Так 
в социалистических 
тельствах.

Принципиальны и

записано 
обяза-

требова-
тельны на оперативных сове-
щаниях руководители 
са — управляющий 
Аркадий Иванович 
Эдуард Эргартович 
Геннадий Аркадьевич

комплек- 
трестом 
Бизяев, 

Россель, 
Сюткин,

Владимир Николаевич Аниси
мов, Александр Иванович Пи
менов. Большую повседневную 
работу по организации комму
нистов, комсомольцев, всех 
участников ударной стройки 
на выполнение ответственного 
задания партии и правительст
ва ведут начальник ее партий
ного штаба, первый секретарь

В РАБОЧЕМ

стен блюминга, отличаются 
парни из «Союзтеплостроя».

Скоро бетон, укладываемый 
а фундаменты, достигнет ну
левой отметки, и начнется ус
тановка оборудования блю
минга. Для всех строителей 
«широкополки», в том числе и 
для Людмилы Бурдиной, это 
будет большим трудовым 
свершением. Потому все уча
стники ударной живут в эти 
горячие дни одним стремле
нием — сдать блюминг «1500» 
в намеченный срок.

А пока с оперативок Людми
ла спешит в трест. Собирает 
сводки о выполненных рабо
тах: в денежном выражении,
физических объемах. Тут 
готовит кодограммы о 
строительства блюминга
главка, 

Она

же 
ходе 

для
министерства, 
выполняет скромную

работу по. сравнению со мно-
гимн другими участниками
строительства. Но Всесоюзная 
комсомольская стройка заня-
ла главное место жизни
Людмилы. Она не мыслит себя 
вне этого круговорота буд
ней. П. БУШНЯК.

СТРОЮ
С комиссаром Алапаевского тельстве Лайского свинооткор-

отряда Наташей Пановой мы 
встретились на заседании 
комсомольского штаба Лай
ского комплекса. Шел раз
говор о нарушении трудовой 
дисциплины в одном из отря
дов. Крепко досталось тогда 
командиру этого отряда.

— Мы приехали на ударную 
стройку области, — говорила 
Наташа, — чтобы ударно ра
ботать, чтобы внести вклад в 
общее дело. А у вас что полу
чается? Ни дисциплины, ни 
работы...

Краснел командир. Стыдно 
было командиру слушать эти 
слова от Наташи Пановой, ко
миссара лучшего на стройке 
комсомольско - молодежного 
отряда. Так уж повелось, что 
чуть ли не каждую неделю на 
стенде против управления 
строительства появлялась
«молния» о трудовых успехах 
алапаевских комсомольцев.

Целый месяц, рассказывала 
позднее Наташа, тридцать че
тыре бойца строительного от
ряда из Алапаевска трудились 
в Большой Лае. Работы прихо
дилось выполнять самые раз
нообразные. На пятом свинар
нике рыли траншеи для уклад
ки труб. Разгружали кирпич, 
щебенку. Уставали парни и 
девчата, а с работы уходили 
с песнями.

В первый приезд на строи-

мочного комплекса 
300 комсомольцев

работало 
из разных

городов области. Отряд
Серова под руководством
Элеонора Городилова подгото
вил к бетонированию полов в
свинарниках полторы 
квадратных метров, 
25,8 кубометра бетона,

тысячи 
уложил 
разра-

ботал 65 кубометров грунта.
Точно такими же работами 

занимались отряды из Перво-
Уральска, Асбеста других
городов. Руководители стройки 
остались довольны их трудо
вым участием.

Да, первые отряды справи
лись со своими делами, разъ
ехались по домам. Но им на 
смену прибывают другие. В 
середине марта приехал на 
стройку комсомольско-моло
дежный отряд из Полевского. 
Его командир в первый же 
день уточнил в штабе место 
предстоящей работы — полев- 
чанам предстоит строить сви
нарники.

Работы на областной удар
ной не прекращаются ни на 
день. Комсомолия Среднего 
Урала вносит свой вклад в 
строительство сельского «за
вода».

М. ПАРАНИН, 
руководитель рабкоров

ского поста штаба 
комплекса. 

Пригородный район.

Встречи Н. В. 
в Париже

ПАРИЖ, 8 апреля. (Спец, 
корр. ТАСС). Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР И. В. Подгорный 
встретился 7 апреля с Пре
зидентом США Р. Никсоном.

В ходе состоявшейся бесе
ды, носившей деловой, кон
структивный характер, были 
обсуждены вопросы совет
ско-американских отноше
ний, а также некоторые 
международные проблемы в 
свете предстоящего визита 
Р. Никсона в Советский Со
юз. В частности, состоялся 
обмен мнениями относитель
но ближневосточного урегу
лирования и других вопросов 
международного положе
ния.

ПАРИЖ, 8 апреля. (Спец.

Подгорного
корр. ТАСС). Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР ' Н. В. Подгор
ный принял 7 апреля Пре
мьер-Министра Японии Ка- 
куэя Танаку и имел с ним 
беседу.

В ходе беседы были затро
нуты различные аспекты со
ветско-японских отношений.

ПАРИЖ, 8 апреля. (Спец, 
корр. ТАСС). Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ный принял 7 апреля Премь
ер-Министра Ливии Абдель 
Салама Джедлуда.

Н. В. Подгорный и А. С. 
Джеллуд обменялись мне
ниями по некоторым вопро
сам, представляющим инте
рес для обеих сторон.

Отъезд государственной 
делегации СССР из Парижа

ПАРИЖ, 8 апреля. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня из Па
рижа отбыла в Москву госу
дарственная делегация СССР 
в составе Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорного (глава 
делегации), заместителя Пред
седателя Совета Министров 
СССР В. А. Кириллина, прини
мавшая участие в официаль
ной церемонии в связи с кон

чиной Президента Француз
ской Республики Жоржа Пом
пиду.

На аэродроме Орли делега
цию провожали государствен
ный министр юстиции и хра
нитель печати Франции Жан 
Тэттэнже и другие официаль
ные лица, а также посол СССР 
во Франции С. В. Червоненко, 
входивший в состав государст
венной делегации СССР.

Беседа А. Н. Косыгина
с Муджибуром Рахманом

Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин 
встретился 8 апреля в Кремле 
с Премьер-Министром Народ
ной Республики Бангладеш 
шейхом /Ауджибуром Рахма
ном и имел с ним беседу.

В дружественной обстановке 
состоялся обмен мнениями по 
вопросам дальнейшего разви
тия и укрепления отношений 
сотрудничества и дружбы меж
ду Советским Союзом и На

родной Республикой Бангла
деш. Были рассмотрены также 
некоторые актуальные меж
дународные проблемы, в ча
стности, связанные с процес
сом дальнейшей нормализа
ции обстановки в Южной 
Азии.

А. Н. Косыгин выразил удов
летворение хорошим само
чувствием М. Рахмана после 
проведенного в санатории кур
са лечения и отдыха.

(ТАСС).

Закончил работу V съезд 
Союза? композиторов СССР

8 апреля V съезд Союза 
композиторов СССР завер
шил работу в Москве, в Ко
лонном зале Дома союзов.

На заключительном засе
дании были подведены итоги 
выборов нового состава прав
ления Союза композиторов 
СССР и Центральной реви
зионной комиссии Союза.

С большим воодушевле

нием участники съезда при
няли приветственное письмо 
Центральному Комитету 
Коммунистической партии 
Советского Союза.

В приветственном письме 
отмечается, что развитие на
шего музыкального искусст
ва определяется его партий
ностью и народностью.

ПЛЕНУМ ПРАВЛЕНИЯ СОЮЗА КОМПОЗИТОРОВ СССР
8 апреля состоялся пер

вый пленум нового состава 
правления Союза компози
торов СССР. В правление 
на V съезде Союза компози
торов СССР избрано 123 
человека.

Первым секретарем прав
ления Союза композиторов 
СССР пленум избрал T. Н. 
Хренникова.

На пленуме избран секре
тариат в составе 35 чело
век.

На первом заседании но
вого состава Центральной 
ревизионной комиссии Сою
за композиторов СССР ее 
председателем избран Ю. М. 
Александров.

(ТАСС).

нам только что 
общи л 

телетайп.
• ХЯМЕНЛИННА (Юж

ная Финляндия), 8 апреля. 
(ТАСС). В этом городе в 
рамках проводимой в Фин
ляндии XVIII недели друж
бы советской и финской мо
лодежи состоялся торжест
венный вечер, посвященный 
дружбе молодежи двух 
стран. Выступившая на ве
чере с речью второй ми
нистр просвещения Марьят- 
та Вяянянен отметила, что 
сотрудничество советской и 
финской молодежи имеет 
большое значение для раз
вития и укрепления дружбы 
и взаимопонимания между 
народами обеих стран.
• РИМ, 8 апреля. (ТАСС). 

Антифашистский митинг со
стоялся 6 итальянском городе 
Верона. По инициативе ряда 
политических партий и демо
кратических общественных ор
ганизаций в нем приняли уча
стие тысячи рабочих, студен
тов, ветеранов движения Со
противления. Выступивший на 
митише с речью председатель 
Национальной ассоциации 
итальянских партизан А. Болд- 
рини заявил о верности демо
кратических сил страны идеа
лам антифашистской борьбы, 
об их готовности 'дать реши
тельный отпор проискам нео
фашистов. По окончании ми
тинга его участники прошли с 
флагами и транспарантами по 
центральным улицам Вероны.
• ДЕЛИ, 8 апреля. (ТАСС). 

Важность всестороннего раз
вития многонациональной ли
тературы Индии для укрепле
ния единства страны подчерк
нула премьер-министр Индира 
Ганди.

Выступая в городе Пуна 
(штат Махараштра) на церемо
нии, посвященной выходу в 
свет многотомной «Истории

литературы на языке марат
хи», глава правительства ска
зала, что упрочение взаимо
понимания между представи
телями различных районов 
Индии, в которой насчитыва
ется несколько сот народно
стей и национальных мень
шинств, явилось бы надежным 
залогом решения проблем, 
стоящих сейчас перед стра
ной. Целям упрочения взаи
мопонимания, расширения 
контактов между различными 

.национальностями и отвечает 
развитие литературного твор
чества на многих языках Ин
дии.
• МЕХИКО, 8 апреля. 

(ТАСС). Олин миллион детей 
в странах Латинской Америки 
обречены на голодную смерть, 
а 10 миллионов их сверстников 
отстают в физическом и умст
венном развитии мгза недо
статочного питания. Об этом 
заявил здесь представитель 
Всемирной организации здра
воохранения доктор Хорхе 
Аткине, Выступая на церемо
нии по случаю 26-й годовщи
ны «Всемирного дня здоровья», 
он подчеркнул, что для пе- 
шения этой проблемы необхо
димы серьезные социально- 
экономические преобразова
ния, так как существующая в 
большинстве стран Латинской 
Америки экономическая струк
тура «предопределяет неспра
ведливое распределение про
дуктов питания среди насе
ления»
• ТОКИО, 8 апреля. 

(ТАСС). Победу на выборах 
губернатора префектуры Кио
то одержали демократиче
ские силы Японии. В седь
мой раз на этот пост избран 
Т. Нинагава, кандидатуру ко
торого поддерживали комму
нистическая и социалистиче
ская партии.

В настоящее время пред
ставители прогрессивных сил 
занимают посты губернато
ров в семи префектурах и 
возглавляют более 60 япон
ских городов.
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Экспедиция
«Моя Родина—СССР»

НЕДАВНО закончился областной слет лучших отря
дов области, идущих по маршруту Всесоюзной эк
спедиции советской молодежи «Моя Родина — СССР». 

На слете были подведены итоги за период, прошедший 
с начала экспедиции. Но дел у ее участников еще непо
чатый край. Сколько впереди нераскрытых тайн, сколько 
ждет интересных экскурсий, походов, сколько встреч 
с историей, с природой Урала...

Счастливых дорог и открытий вам, юные следопыты!

СЛУШАЙТЕ:
ГОВОРИТ
ИСТОРИЯ...

Староуткинский металлурги
ческий завод, что находится в 
Шалинском районе, старей
шее на Урале промышленное 
предприятие. Еще в 1725 году 
началось его строительство.

Здесь в эпоху царского са
модержавия в нечеловеческих 
условиях работали приписные 
крестьяне, здесь росло и креп
ло в борьбе ' пролетарское 
движение в период назрева
ния революции, здесь в наши 
дни живут и трудятся герои 
пятилетки, замечательные ра
бочие-металлурги.

Школьники местной средней 
школы пошли по интересному 
маршруту «В глубину столе
тий». Ими написана история за
вода. Архивные материалы, 
уникальные фотографии, вы
полненные местным фотолето
писцем Николаем Трефилови
чем Филатовым, встречи и бе
седы со старожилами помогли 
краеведам восстановить стра
ницы истории завода, поселка. 
И история ожила, заговорила. 
Большой материал собрали 
староуткинские школьники по 
пугачевскому движению.

Краеведы взяли под охрану 
все памятники природы, куль
туры, архитектурные строения. 
Избы, сараи, постройки, сруб
ленные сотню лет назад, об
следованы и описаны.

Валя Бондарева и Таня 
Мальцева рассказали на слете 
о преемственности поколений 
в Староуткинске. Почти каж
дый из выпускников школы 
идет на родной завод, чтоб 
продолжать дело металлургов.

— Мы часто ходим на экс
курсии в заводские корпуса. 
Завороженно смотришь, как 
огненный смерч выливаемого 
из печи металла освещает му
жественные лица сталеваров,— 
говорят девушки. — И это ув
лекает, после школы мы хо
тим пойти на завод.

Повезло краеведам и на ру
ководителей. Много сил и 
энергии отдают работе завуч

ВПЕРВЫЕ о Любе Ляпу
новой я услышал на об

ластном совещании Героев Со
циалистического Труда, удо
стоенных этого высокого зва
ния в разные годы за большие 
заслуги в развитии сельского 
хозяйства. Лучшие люди села 
Держали совет, как в ближай
шие годы добиться резкого по
вышения урожайности полей и 
продуктивности ферм. Особен
но запоминающимся было вы
ступление доярки Сосновской 
фермы племзавода «Пионер» 
Талицкого района Екатерины 
Михайловны Голеневой, побе
дителя прошлогоднего Всесо
юзного соревнования животно
водов.

Судьба моя — село

ГРАНИ ЖИЗНИ
— Сегодня прочного, боль

шого успеха может добиться 
Лишь по-настоящему сплочен
ный коллектив, — говорила 
она. — Один на ферме — не 
воин. У нас такой коллектив 
есть.

В числе других лучших доя
рок фермы, тех, кто состав
ляет костяк коллектива, Ека
терина Михайловна назвала и 
комсорга отделения Любу 
Ляпунову.

И пот я разговариваю на 
Сосновской, ферме с молодой 
дояркой о Делах местной ком
сомолии. «Я ведь вначале ду
мала, что вы из районной га
зеты «Сельская новь», — не
ожиданно говорит Люба. — 
Письмо я туда посылала. Все 
из-за классности доярок. Лю
ди у нас на ферме в основ
ном опытные, работают от
лично. Судите сами, в прош
лом году больше половины 
животноводов выполнили усло
вия областного соревнования. 
Каждую зиму учимся в зоо
техническом - кружке. Однако 
до сдачи на классность в сов
хозе никак дело не доходит. 
Мы уже этот вопрос сколько 
раз на собраниях ставили — 
не помогает. Вот я и решила 
написать в газету».

ВЫСОКАЯ, ладная, внеш
не неторопливая, Люба 

и характером обладает спокой
ным и уравновешенным. На 
первый взгляд, очень несмелая, 
даже застенчивая, Люба, где 
нужно, умеет и настоять и по
стоять за правое дело. Был у 
них период, еще до ее прихо
да на ферму, когда комсо
мольцев на собрание невоз-

школы Алевтина Степановна 
Куницына, основатель школь
ного музея Лидия Степановна 
Му}дникова, учитель школы, 
краевед-любитель Игорь Геор
гиевич Мальцев.

Скоро музей Староуткин- 
ской школы будет музеем рай
онного значения.

НАСЛЕДНИКИ 
ПЕРВЫХ
ПИОНЕРОВ

«Байкаловцы собрали самый 
интересный материал по исто
рии пионерского движения»,— 
сказали мне на слете.

Первые пионеры ■> Байка- 
ловской школе появились в 
1922 году, когда комсомолец 
Василий Фадеев организовал 
первый пионерский отряд из 
15 человек. Теперешние уча
щиеся разыскали первых пио
неров, вожатых, записали их 
воспоминания. Так, Александра 
Александровна Данцер рас
сказала о работе первых пио
неров на совхозных полях, в 
школе, о тем, как пионеры 
ставили концерты, сатириче
ским пером боролись с нару
шителями трудовой дисцип
лины в совхозе и в бригаде. У 
пионеров существовал свой 
товарищеский суд, на который 
вызывали членов отряда — на
рушителей и задавали «такого 
перцу», что становилось любо
му жарко. Успевали пионеры 
и учиться, и работать, и отды
хать.

Нашли следопыты выпускни
цу школы С. И. Елесину (Кузе- 
аанову), которая ездила в Ар
тек с первой свердловской 
делегацией в 1930 году. Заве
ли переписку, получили от нее 
фотографии. Разыскали мате
риалы о помощи пионеров 
своим матерям в годы Вели
кой Отечественной войны.

Учащиеся школы — достой
ные наследники первых пио
неров. Школьная производст
венная бригада занимает вто
рое место в области. На при
школьном участке ведутся 
опыты, на полях совхоза «Бай- 
каловский» в последнюю осень 
убрано 65 гектаров картофе
ля, 45 тонн металлолома со
брали пионеры.

А. МЕТЛЕВ.

можно было собрать. Теперь 
это в прошлом.

На ' счету комсомольцев 
только за последний год — 
десятки интересных дел: тут 
и воскресники с отчислением 
средств в фонд Вьетнама, и 
озеленение территории фермы, 
и организация сдачи Ленин
ского зачета. За эту. настой
чивость, за нежелание жить 
по принципу «моя хата с 
краю» и избирают комсомоль
цы Любу Ляпунову уже ко
торый раз своим комсоргом.

«Люба из тех людей, — рас
сказывают доярки,— которым, 
как говорят, '«больше всех на
до». Нужно организовать по
ездку в цирк, в театр или про

сто в город — только скажи. 
Сама договорится о транспор
те, назначит удобный день».

К этому следует добавить, 
что от нее никогда не услы
шишь сетований на чрезмер
ную занятость, что обществен
ная работа мешает ей. А заня
та она основательно. Член 
райкома комсомола, член цехо
вого комитета, депутат район
ного Совета, да еще секретарь 
комсомольской организации.

Взять депутатские дела. Из
биратели ее живут в Медвед
ково и Пуртово. Чтобы встре
титься с ними, к ним надо 
прежде добраться. А это «па 
перекладных» совсем непросто. 
Какими только делами, порой 
очень неожиданными, прихо
дится ей заниматься. Скажем, 
нерегулярно подвозят товары 
в магазин, или автобус не вы
держивает расписание, в шко
лу забыли подвезти дрова — 
принимай, депутат, меры.

Приходится вникать в семей
ные конфликты, порой очень 
запутанные и сложные. Отка
заться нельзя, ты же депутат. 
А отказаться порой так хочет
ся, ведь своего жизненного 
опыта пока маловато.

Выручают природная смет
ливость, наблюдательность, ду
шевная чуткость, помогает ве
ра в людей, глубочайшее к ним 
уважение.

ЛЮБА Ляпунова работает 
на одной группе вме
сте со своей старшей сестрой. 

Показателя у них превосход
ные. В прошлом году, к приме
ру, они надоили от каждой ко
ровы своей группы почти по

ЦЕНА ИДЕИ Смотр бережливости
Операция «Внедрение»

— Уже двадцать пять 
предлоясений зарегистри

ровано бризом. Получено 
пока 11 тысяч рублей эко
номии, — вводит меня в 
курс рационализаторской 
жизни Карпинского ма
шиностроительного завода 
инженер бюро рационали
зации Надежда Анатольев
на Коновалова. Карпин
ский машзэвод одно из не
многих в стране предприя
тий, поставляющих на рудни- • 
кн и в шахты оборудование 
для механизированной за
рядки скважин, высокопро
изводительную буровую и 
горную технику.

На столе инженера 
бриза стопка белых лист
ков с синей рамочкой по по
лям. Часть из них уже за
полнена, остальные ждут 
своего часа. Это авторские 
свидетельства на рационали
заторские предложения. За 
этими скромными листочка
ми — беспокойная мысль 
новатора, будни поиска. 
Просматриваю ''свидетель
ства. Мелькают имена, 
фамилии: А. И. Захаров, 
Н. А. Кряжев, А. В. Аксе
нов, Л. Н. Мясников, В. В. 
Зотов... — инженеры. И 
трижды на авторском сви
детельстве ■— одно имя: 
Николая Козюры, инжене

ра-технолога. С Никола
ем я познакомился еще пол
тора года назад...

— Вот что, ребята. За
дачка одна есть, — глав
ный технолог Владимир Ни-' 
колаевич Хамитов посмот
рел на сидевших перед ним 
Николая Козюру и Анато

Одесская область. Бригада докеров Ильичевского морского порта, возглавляемая А. А. Барановским, выступила с 
ценной инициативой по совершенствованию технологии и организации погрузочно-разгрузочных работ.

Укрупненная бригада Барановского, состоящая из 36 портовиков различных специальностей, полностью заменяет че
тыре обычных бригады грузчиков общей численностью 48 человек.

Изменив технологическую схему работ, максимально используя технику, коллектив бригады добился резкого сокра
щения потерь времени на погрузке и разгрузке судов. Производительность труда членов бригады А. А. Барановского 
по сравнению с другими портовыми рабочими выше на 30 процентов.

На снимке: в Ильнчевском порту. л Фотохроника ТАСС.

пять тысяч килограммов мо
лока! Это почти вдвое боль
ше, чем получили в среднем 
по области. За этот успех се
стры награждены значками по
бедителей социалистического 
соревнования. В числе других 
они были участницами област
ного праздника Трудовой сла
вы животноводов, который со
стоялся в Свердловске.

Как-то я спросил у одной 
доярки — сколько лет трудит
ся на ферме Люба Ляпунова. 
Та долго думала, а потом ви
новато покачала головой: «Не 
помню. Мне кажется, она все
гда была на ферме». Впрочем, 
сам директор совхоза однаж
ды назвал ее в своем выступ

лении ветераном хозяйства. 
Согласитесь: необычно — ве
теран в 22 года. Видимо, де
ло здесь не в годах, а в отно
шении к работе. И вот тут 
Люба иа равных с самыми 
именитыми.

Однажды иа предвыборном 
собрании. Ляпунову спросили: 
«Кем она мечтала стать в дет
стве?»—«Дояркой», — ответи
ла Люба. Задававший вопрос, 
кажется, не очень поверил в, ее 
ответ, хотя она сказала ему 
чистую правду. Люба действи
тельно мечтала о профессии 
доярки. Она до сих пор от
лично помнит ту последнюю 
школьную весну, когда сдела
ла окончательный выбор.

Была весна на редкость 
дружной и ранней. Это бйла 
их весна, ведь в этом году они 
заканчивали школу. Куда пой
ти дальше? Учиться, работать? 
Кажется, такой же вечный, как 
сам мир, вопрос.

Не спится по ночам родите
лям выпускников. Не сидится 
за учебниками самим выпуск
никам. Ходят, взявшись за ру
ки, по селу — куда все старые 
ссоры и обиды девались. Се
годня все они — друзья, все— 
единомышленники. Спорят, 
мечтают вслух — всех волнует 
завтрашний день.

Только Люба не участвует в 
этих спорах, словно все это ее 
вовсе не касается. А ведь учи
лась не хуже других. «Или ты 
не собираешься никуда? — не 
выдержала как-то мать. — Ты 
на нас Не смотри, устраивай 
свою жизнь. Езжай, учись», 
«Ехать, так ехать», — не стала 
спорить Люба. 

лия Аксенова. Первый—тех
нолог группы буровых стан
ков, второй — инженер-тех
нолог инструментально - тер
мического участка. Оба мо
лодые. Оба рационализато
ры. — Ты, Толя, в курсе. 
Да и ты, Николай, знаешь, 
что у нас тут работала 
группа товарищей из ин
ститута. Мы их просили ре
шить проблему очистки ко
ронок. Не вам объяснять, 
что это даст. Буры будут 
работать производитель
нее, коронки служить доль
ше. Дали они свои предло
жения, но эти способы доро
ги, в рабочих условиях по
чти непригодны. Подумайте 
хорошенько, может, набреде
те на идею.

...Решили еще раз схо
дить в цех. Резцовый цех 
вырастил их обоих, с него 
начинали они свою биогра
фию. Привычный гул стан
ков встретил инженеров.

— Вся загвоздка в том, 
что резцы коронки забива
ет припоем. После этого ее 
хоть выкидывай. Растворы, 
предложенные институт
скими, не выход... Надо, 
чтобы быстро, качественно, 
дешево было, —- поясняет 
Аксенов. К ним здесь, в 
цехе, привыкли, считают 
своими, не стесняются по
дойти с просьбой о совете...

Час шел за часом. За 
спорами незаметно течет 
время.

— Ба! Толик! Идея. 
Смотри-ка сюда, — обрадо
вался Козюра. Опи стояли 
перед неказистым прессом- 
автоматом. Запыленный от

Только недели две ее не 
было. Вернулась и прямо с 
порога объявила, что не по
ступила. Рассказывает, а на 
лице ни тени огорчения, слов
но провал на экзаменах явле
ние для нее не столько огор
чительное, сколько приятное. 
«Да ты поступала ли?» — за
сомневалась мать. «Ну да, по
ступала, в этот, как его — 
кулинарный, за компанию с 
девочками». Мать и расспра
шивать дальше перестала.

Еще через день Люба вы
шла работать иа ферму.

Определили Ляпунову в 
подменные, а вскоре переве
ли на основную группу. С вне
дрением двухсменной работы 
она стала работать вместе с 
сестрой. О том, как они одни
ми из первых в совхозе по 
всем правилам науки занялись 
раздоем коров, как высокими 
показателями перевернули 
всякое представление о воз
можностях стада, можно рас
сказывать очень долго.

«Вот и попробуй сказать по
сле этого, что доярке особый 
талант не требуется, — заме
тила как-то старший зоотех
ник Валентина Константинов
на Петалова. — Одни и те же 
корма, одинаковые условия, а 
результаты у доярок совер
шенно разные. В последнее 
время поступает молодежь, 
грамотная, уверенная в себе».

С большой теплотой о своей 
комсомолии говорили и другие 
руководители хозяйства. Осо
бенно отмечали молодежь Со
сновки, которую возглавляет 

молодой коммунист Любовь 
Ляпунова.

AK-ТО на днях Люба 
■Яш встретила в Талицесвою 

рывшую соклассницу. «Ну, где 
ты, как?» — допытывалась та. 
«Все там же, на ферме». «Не
ужели так дояркой и работа
ешь?» «Так и работаю... Ты 
лучше о себе расскажи, ■ как 
живешь, что делаешь», — рас
спрашивала Люба. «Работаю, 
я ведь живу в городе», — со 
значением ответила та.

Дальше разговор почему-то 
застопорился. Условились 
встретиться еще, но так и не 
встретились. Люба и не успе
ла рассказать своей бывшей 
однокласснице о том, как ра
ботается ей иа ферме, о том, 
что недавно Центральный Ко
митет ВЛКСМ наградил ее По 
четным знаком, о комсомоль
ских делах, о всей своей мно
гогранной и беспокойной жиз
ни, которая приносит ей под
линное счастье.

В. НИКОЛАЕВ.
Талицкий район.

бездействия, он в этом ра
бочем цехе смахивал иа 
беспризорника.

— Зачем очищать корон
ку? Резцы? Неудобно. Хло
потно. Надо, чтобы вообще 
этой проблемы не было, — 
рассуждает Николай. — По
пробуем? Беды не будет, 
если не получится.

Настроить автомат, изме
нить конфигурацию пу
ансонов — дело пустячное. 
В считанные дни необходи
мая оснастка была готова. 
Технологи решили изменить 
способ напайки резцов, тем 
самым сделав ненужной по
следующую очистку коро
нок. Скоро автомат выдал 
первую таблетку припоя. Ин- 
жейеры заложили ее в паз 
бокового резца, припаяли его 
к коронке. Попробовали ин
струмент в работе. Отлич
но! Коронка чиста!

Идея Николая Козюры 
принесла заводу три тысячи 
рублей чистой экономии. 
Решена «неразрешимая» 
проблема. О новой техно
логии узнали на родствен
ных предприятиях. Колле
ги просили у завода образ
цы таблеток...

Это было третье предло
жение Николая Козюры. 
Уже тогда его поиск сберег 
предприятию 21 тысячу 
рублей. А Сейчас передо 
мной его пятая заявка на 
рационализаторское предло
жение. И'если первые четы
ре так или иначе касались 
улучшения работы станоч
ного парка, технологии вы
пуска деталей для горного 
оборудования, то это пред

ЧИТАТЕЛЬ 
БЛАГОДАРИТ

Заказы — в срок
Уважаемая редакция!
Хочу поблагодарить через 

Вашу газету начальника три
котажного цеха Дома мод го
рода Первоуральска В. Г. 
Анисимову. Она всегда вни
мательно и чутко относится к 
просьбам заказчиков, умеет 
посоветовать, подсказать. 
Всегда в срок выполняет за
казы. Хотелось бы, чтобы все 
в ателье работали, как В. Г. 
Анисимова.

Н. КАМАЕВ.
пос. Карпушиха, 
г. Кировград.

ЧИТАТЕЛЬ 
ПРИГЛАШАЕТ 
К РАЗГОВОРУ

Взглянуть 

по-новому...
Уважаемая редакция!
Недавно на зимние каникулы 

ко мне приехали сыновья с 
внуками. Решили они осмот
реть весь город. Конечно, им 
это не удалось —слишком мно
го красивых и интересных 
мест в Свердловске. Но вот 
один из уголков города про
сто восхитил их. Это Централь
ный парк культуры и отдыха 
имени Маяковского. То, что это 
замечательный уголок ураль
ской природы, известно всем, 
а вот то, что и малыши, и 
взрослые могут там чудесно 
отдохнуть, найти занятие по 
Душе, многие ли знают? Когда 
мои большие и маленькие вер
нулись из парка, не было кон
ца рассказам о сказочном лесе, 
о белке, прыгающей по пушис
тым сосенкам, о катании с гор 
на финских санках, об увле
кательной езде на автодроме. 
А сколько осталось на память 
фотографий, сделанных в пар
ке, сколько воспоминаний, ве
селья!

М. БЫСТРОВА.
Свердловск.
ОТ РЕДАКЦИИ. Спору нет, 

Центральный парк культуры и 
отдыха имени Маяковского — 
прекрасное место отдыха 
свердловчан и гостей города. Но 
наверняка в каждом городе об
ласти есть еще множество 
таких мест, где можно хорошо 
отдохнуть в выходные дни. 
Только, живя рядом и привык
нув, мы не всегда замечаем их 
прелесть. Может быть, чита
тели поделятся на страницах 

ложение совсем «из другой 
оперы»...

Название его звучит сухо 
и неинтересно: «Замена ко
лес на скребковых транс
портерах». Инженер-тех
нолог группы буровых 
станков предложил на 
этот раз усовершенствовать 
конструкцию товаров, из
готовляемых заводом для 
сельскохозяйственных нужд. 
Суть его проста: Николай 
предложил заменить чугун
ные колеса на скребках 
пластмассовыми. Пустяк, на 
первый взгляд, по уже не
сколько лет выпускает пред
приятие эти самые скребки, 
мучаясь нехваткой мощно- 

' стей литейного цеха. Идея 
Козюры разрешает вовсе 
исключить из технологии 
изготовления и сборки этой 
продукции цикл литья чу
гунных колес. Тем самым 
снижается еще и себестои
мость работ на механиче
ской обработке заготовок. 
Сумма экономии, которую 
сбережет предприятию ото 
рационализаторское пред
ложение (кстати, Николай 
впервые подал заявку на 
личное авторство) пока да
же подсчитать трудно...

Еще с начала пятилетки 
Николай Козюра одним из 
первых средн комсомоль
цев города разработал, по 
почину уралмашевца Ни- 
сковских, личный творче
ский план. Сегодня он бли
зок к его выполнению, вер
нее. ' внедрению в жизнь
своего завода.

Карпинск.
А. НИКОВ.

газеты своими «открытиями», 
расскажут, как к где они лю
бят отдыхать в свободное вре
мя, помогут всем нам по-ново
му взглянуть на знакомые 
уголки родных городов, их ок
рестности. Письмо М. Быстро- 
вон можно .считать началом 
разговора на' тему «Как и где 
вы любите отдыхать». На
деемся, что ваши советы ста
нут своеобразным путеводите
лем для жителей нашей обла
сти.

ЧИТАТЕЛЬ 
НЕДОУМЕВАЕТ

Ни фотографий,

ни книги жалоб
Впервые обращаюсь п 

редакцию и вот почему. 15 
марта я и трое моих дру
зей решили сфотографиро
ваться. Пришли в фото
ателье, что на проспекте 
Ленина, заплатили деньги, 
а через неделю нам обеща
ли сделать снимки. Но че
рез неделю их не было, как 
не было и на следующий 
день. Тогда я попросил кни
гу жалоб и предложений. 
Но мне ее не дали, а пред
ложили зайти через три дня, 
пообещав, что снимки, «мо
жет, будут готовы».

Так как я не смог оста
вить свои пожелания ра
ботникам фотоателье фабри
ки «Новый путь» в книге 
жалоб и предложений. то 
хочу это сделать в газете.

В. ЛЕВИН, 
учащийся индустриально- 
педагогического техникума.

Нижний Тагил.

ЧИТАТЕЛЬ 
СПРАШИВАЕТ

Назовите адрес!
УВАЖАЕМАЯ РЕДАКЦИЯ!
Н впечатайте, пожал у иста, 

адреса магазинов по Союзу, 
которые высылают книги поч
той.

3. ХАЗИПОВА. 
Бородулинский совхоз, 

Сысертский район.
О Г РЕДАКЦИИ.
К сожалению, невозможно 

напечатать все адреса магази
нов, высылающих книги поч
той. Такие магазины есть почти 
в каждом городе нашей огром
ной страны. Но если вас инте
ресует адрес магазина какого- 
то конкретного города, вы мо
жете получить его у товарове
да магазина «Книжный мир». 
Адрес магазина: город Сверд
ловск, улица Карла Либкнех
та, 16.

СОВРЕМЕННОЕ производство предъявляет вее более по
вышенные требования к рабочему. Стране нужны 

всесторонне развитые, умеющие применять на практике 
свои знания люди. О том, для чего молодому рабочему 
нужно среднее образование, какие проблемы стоят перед 
средними профтехучилищами, была беседа корреспондента 
газеты с директором первоуральского ГПТУ № 6 Романом 
Викторовичем ЧЕЩЕВИКОМ.

«МЫ спокойны
ЗА НАШИХ
РЕБЯТ...»
— Роман Викторович, ваше 

профтехучилище ежегодно 
выполняет план по набору уча
щихся, тогда как во многих 
других ГПТУ план этот зача
стую «трещит по швам». Чем 
объяснить популярность ГПТУ 
№ 6! Какова роль завода в 
работе по профориентации!

— Пожалуй, наш успех объ
ясняется не столько популяр
ностью ГПТУ, сколько популяр
ностью нашего базового пред
приятия — Первоуральского 
новотрубного завода и тем, 
что вообще в Первоуральске 
работа по профессиональной 
ориентации молодежи постав
лена на должный уровень. 
Объяснять, что собой пред
ставляет Первоуральский но
вотрубный завод, по-моему, не 
стоит. Слава его, как одного 
из самых современных и перс
пективных предприятий, осна
щенного оборудованием по 
последнему слову науки и 
техники, довольно широко 
известна.

Связь с заводом у нас тес
ная и взаимовыгодная. Завод 
делает многое по укреплению 
материально - технической ба
зы училища, помогает в вос
питательной работе. Наши вы
пускники направляются только 
на Новотрубный.

В училище создан совет по 
профориентации. Профкон- 
сультанты, преподаватели и 
мастера ГПТУ распределены 
по школам. Работа по проф
ориентации школьников ве
дется круглый год и поэтапно. 
Сначала совместно с педаго
гическими коллективами школ 
Первоуральска мы разрабаты
ваем планы, намечаем совме
стные мероприятия. Приглаша
ем школьников на экскурсии 
по цехам завода, по училищу, 
мастерским. Во многих Школах 
Первоуральска демонстриру
ем передвижную выставку, где 
рассказывается о нашем учи
лище, представляются изде
лия, изготовленные руками 
наших ребят. Большое внима
ние обращается на работу с 
родителями. С ними прово
дятся беседы, лекции, пригла
шаем родителей на наиболее 
интересные встречи в профтех
училище. Многие наши ребя
та — дети новотрубников.

К сожалению, иногда бывает 
и так, что родители настроены 
против училища. Особенно 
это сказывается, когда прохо
дит набор в группы токарей- 
станочников. Специальность 
эта на металлургическом за
воде не ведущая, как, напри
мер, на машиностроитель
ном — том же Уралмаше, за
работки гораздо ниже, « чем 
у волочильщиков или прокат
чиков. А поэтому процент «те
кучести» по этой специально
сти на заводе сравнительно вы
сок, а в профтехучилище в 
группы токарей-станочников 
идут неохотно.

Вот здесь-то и нужно про
явить гибкость й умение вести 
работу по профориентации.

— Роман Викторович, по
скольку основной контингент 
учащихся ГПТУ формируется из 
выпускников восьмых классов, 
по-видимому, вам приходится 
выдерживать «конкурентную 
борьбу» со школами. Бывают 
ли у вас такие ситуации, когда 
в школе не желают отпускать 
ученика или же, наоборот, 
«трудного» мальчишку стара
ются «пристроить» в ГПТУ!

— Да, бывают. В ГПТУ идут 
в основном «троечники». Пой
мите, в основном... А учиться в 
среднем ПТУ гораздо слож
нее, чем в школе. Нагрузка 
уже не та. Ведь вместе с об
щеобразовательными дисцип
линами, которые в средних 
ПТУ ведутся по программам 
общеобразовательных школ, 
ребята изучают еще дисцип
лины по специальностям. Кро
ме этого, еще вводятся вспо
могательные дисциплины: со
ветское право, эстетика, воен
ная подготовка. И это все ло
жится на плечи того, кто и в 
школе-то не отличался усидчи
востью.

Это наша общая беда, беда, 
характерная почти для всей 
системы профессионального 
образования. В училище с та
кими ребятами приходится за
ниматься дополнительно, еще 
более увеличить нагрузку на 
них.

Мы проводим работу по 
профориентации в первоураль
ских школах № 32, 10. 21. и 
уже в школе видим свой бу
дущий контингент учащихся, 
это, как я уже сказал, «троеч
ники» или «трудные».

Нам иногда приносят такие 
характеристики, где прямо 
сказано: «Неусидчив, дерзок с 
окружающими, рекомендуем 
в ГПТУ». К качеству континген
та мы предъявляем большие 
претензии.

Но давайте взглянем с дру
гой стороны. Отношение к 
школе складывалось веками. 
Школа была и остается основ
ной базой для воспитания 
подрастающего поколения. 
Профтехучилище — дело 
сравнительно новое. А чело
век к новому порой относит
ся с некоторым предубежде-

Рабочая смена

нием. Тем более, что каждому 
родителю хочется видеть 
своего ребенка специалистом 
с высшим или средним обра
зованием.

Наша цель, наша задача — 
поднять престиж рабочей про
фессии, с тем чтобы попол
нить ряды рабочего класса 
наиболее квалифицированны
ми, всесторонне развитыми 
людьми.

Конечно, приходится нам 
«воевать» и за «хорошистов», 
поскольку в школе их не От
пускают, иногда даже не от
дают документы. Вот, напри
мер, заявление Толи Скоры- 
нина. Видите, здесь припис
ка — классный руководитель 
против того, чтобы он шел в 
ГПТУ. Но я вполне понимаю 
педагогов школ. А потом, я 
сам, как директор учебного 
заведения, неужели бы не 
стал отбирать для себя луч
ших из лучших, тем более, ко
гда выбор этот есть?

— Роман Викторович, а как 
бы Вы ответили на такой наив
ный вопрос: «Так ли уж необ
ходимо «середнячку» среднее 
образование! Шел бы себе на 
завод со своими 7—8 класса
ми, минуя ГПТУ, тем более, по 
вашим словам, в училище та
ким приходится гораздо труд
нее».

— Иметь среднее образова
ние на современном пред
приятии необходимо. Министр 
просвещения СССР тов. Про
кофьев говорил, что с каж
дым школьным классом, окон
ченным рабочим, производи
тельность труда увеличивает
ся в полтора—два раза. Это 
действительно так.

Рассмотрим это на примере 
нашего ГПТУ. На обучение со 
средним образованием учили
ще перешло в 1968 году, пе
решло по настоянию завода. 
Поскольку сейчас многие це
хи переходят на автоматику, 
оборудуются сложной техни
кой, от рабочего требуется 
гораздо больше знаний, чем 
даже'каких-то лет пять—шесть 
назад. На Новотрубный завод 
по некоторым специальностям 
вообще не принимаются ра
бочие без среднего образова
ния. Так вот те, кто получает 
диплом о среднем образова
нии и о присвоении квалифи
кации, сдают спецпредметы в 
основном на повышенные раз
ряды. В группах же с двухго
дичным сроком обучения раз
ряды бывают ниже. Диффе
ренцированный подход к об
щеобразовательным и специ
альным предметам дает ре
бятам многое. Например, по 
математике, физике ребята 
пользуются формулами из 
спецкурсов. На спецкурсе — 
материалом, полученным на 
уроках по общеобразователь
ным дисциплинам.

— Межпредметные связи! 
Но, позвольте, Роман Викторо
вич, педагоги вашего ГПТУ 
имеют высшее педагогическое, 
а не специальное образова
ние. А в училище требуется 
знание тонкостей промыш
ленного производства.

— Да, многие учителя при
шли к нам из общеобразова
тельных школ, и все были не 
знакомы с производством. Но 
у нас-то они ведь не только 
учат, но и учатся сами. Пре
подаватели производственного 
обучения проводят с ними за
нятия. В каникулы педагоги 
занимают место учащихся в 
мастерских. Кроме того, каж
дый педагог стремится к само
образованию. Так что этот 
вопрос вполне решим.

— Представим ситуацию: 
ваш выпускник получил дип
лом о среднем образовании и 
присвоении квалификации. 
Его направили на завод. А 
что, если на заводе его будут 
использовать ке по назначе
нию. И знания, полученные им 
в ГПТУ, будут «мертвым гру
зом»!

— Наш выпускник не может 
быть использованным не по 
назначению. Хотя иногда та
кие факты на некоторых пред
приятиях наблюдаются. Но мы 
пока не сталкивались с нару
шением законодательства о 
труде. Ежегодно мы проверя
ем, где и как работают наши 
выпускники, на основе этого 
составляем акты по проверке 
состояния трудового использо
вания и культурно-бытового 
обслуживания молодых ра
бочих на предприятии. Вы
пускникам училища объясня
ются их права и обязанности, 
советуем по любому спорному 
вопросу не стесняться, прихо
дить в ГПТУ. Мы им помо
жем.

А потом, у нас ведь в учи
лище такие орлы, что себя в 
обиду не дадут. Мы спокой
ны за наших ребят, потому 
что пришли они в рабочий 
класс не попутчиками, а на
стоящими хозяевами, знающи
ми и любящими свое дело. 
Потому что они еще до заво
да успели познать вкус хле
ба, заработанного собственны
ми руками.

Беседу вела 
А. ТАШБУЛАТОВА.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ОТ РАБОЧЕГО
ДО ДИРЕКТОРА

Как-то в министерстве лег-
кой промышленности состоя
лось собрание директоров бу
дапештских и провннциаль-
ных 
рей 
ных и

предприятий, 
партийных, 1 
комсомольских

заций. Обсуждались

секрета- 
профсоюз- 
: органи- 

акту аль-
ные проблемы работы пред
приятий. После основного док
лада начались прения... Слово 
предоставили директору буда
пештской швейной фабрики 
«Красный Октябрь» Яношу То
мору.

— Когда Томор подошел к 
микрофону, в зале можно бы
ло заметить оживление, —- 
рассказывает секретарь ком
сомольской организации фаб
рики Яношие Хорват. — Си
дящий рядом шепнул мне на 
ухо: «Очевидно, произошла

стве, может быть, просто по
тому, что на предприятии мно
го молодых руководителей.

Пополнение в швейную про
мышленность уже не первый 
год приходит только из рядов 
молодежи.

— Несколько лет назад речь 
могла идти самое большее о 
назначении ’23—25-летиих ра
ботников на освободившийся
пост начальника группы
конвейерной линии.
редко. 
Хорват.

говорит
да и

или
то

Яношне
— <Справятся ли?» —

этот вопрос волновал старших 
руководите.-/^. Да и пас, мо
лодых. Вот почему наша ком
сомольская организация с 
большим вниманием относи
лась к начинающим руководи
телям. старалась помочь во

ошибка, этот 
век не может 
ром. наверное, 
комсомольской 
«Нет, это не

молодой чело- 
быть директо- 

он — секретарь 
организации...».

веем. Мы стремились дока-
зать: у молодых есть знания.
энергия, на молодых можно

ошибка.
ветилз я. — Молодой 
век —• действительно 
тор пашей фабрики, а 
мольскнй секретарь -

— от
дел о- 

дирек- 
комсо- 

это
я...». До сих пор помню удив-
Ленное лицо соседа...

Директору Яношу 
27 лет. Прошел год, 
стал во главе одного

Томору 
как он 

из круп- 
венгер-нейших предприятий 

ской швейной промышленно-
сти. Его назначение не вызва
ло па фабрике такого удивле
ния. с каким оно было встре
чено на собрании в министер-

опираться...
За удивительно короткое 

время выяснилось, что в це
хах, на линиях молодые руко
водители проявляют себя с 
самой лучшей стороны.

Сейчас, например, в кяш- 
пештском отделении фабрики 
«Красный Октябрь», где ра
ботает две тысячи человек, на 
руководящие посты — от на
чальников групп до директо
ра — выдвинуто 50 молодых 
производственников.

...Анна Ромхани пришла ин
женером на фабрику после 
окончания института. Се
годня в свои 29 лет она — на-

пальник отдела организации 
труда и производства. А нача
лось все с того, что два года 
назад комсомольская органи
зация предприятия объявила 
конкурс на звание «Передово
го молодого инженера». Анна 
разработала современную ме
тодику организации труда 
на швейном производстве, с 
помощью которой можно до
стичь 20—25-процентногс ро
ста производительности, глав
ным образом за счет улучше
ния организации труда и со
кращения потерь времени на 
конвейере. Ей было присвоено 
звание «Передового молодого 
инженера». Вместе с тем она 
получила возможность внед
рить на фабрике — сначала 
иа небольшом участке — свой 
метод организации труда. Экс
перимент удался. Сейчас по ее 
методу работают поточные ли
вни кишпештского. варпало- 
тайского и секешфехервапского 
отделений «Красного Октяб
ря». Анна Рохмани была на
значена начальником отдела 
организации труда и произ
водства, сменив на этом по
сту Яноша Томора, который 
стал директором фабрики.

Янош Томор рассказывает, 
что его родители тоже работа
ли иа этой фабрике, что начи
нал он свой трудовой путь 
учеником. Диплом инженера 
получил без отрыва от произ
водства. На фабрике прошел 
все ступени — от рабочего до 
директора.

(Будапресс—АПН).

В ТРУДЕ, Ш В ВОЮ
По приглашению руководства Республики Гвинея-Би- 

сау в стране побывала делегация Советского комитета со
лидарности стран Азии и Африки. В ее составе был кор
респондент АПН в Конакри Вс. Шишковскнй.

Предлагаем вниманию читателей его корреспонденцию.

За сравнительно 
срок нам довелось 
в самых различных

короткий 
побывать 

районах
молодого африканского госу
дарства Республики Гвинея-Би- 
сау. Мы беседовали с сотня
ми людей, воочию видели, как 
ведется строительство новой 
жизни в районах, освобожден
ных от португальских колони
заторов.

Побывали мы и на фронтах,
были в гостях 
школ-интернатов, 
многочисленные

у учащихся 
посетили 

медицинские
пункты и больницы, организо
ванные на освобожденной тер
ритории, видели развалины 
крупнейших португальских во
енных баз, захваченных пат
риотами.

К настоящему времени ос
вобождено и контролируется 
регулярной армией патриотов 
свыше двух третей террито
рии страны. Португальское 
воинство окопалось в опор
ных пунктах и на военных ба
зах, большинство из которых 
полностью изолировано от 
внешнего мира. О каком-либо 
свободном передвижении по 
дорогам страны португальцы

не могут и думать. Единст
венную связь со своими воен
ными базами они осущест
вляют по рекам и воздуху, 
но и эти пути уже не надеж
ны — число катеров и само
летов, подбитых патриотами, 
постоянно растет. Португаль
ская авиация потеряла уже 
более половины \ своего лет
ного состава, и сейчас в стра
не действуют летчики, пере
брошенные Лиссабоном в 
спешном порядке из Анголы 
и Мозамбика.

Хотя война еще продолжа
ется, Африканская партия 
независимости Гвинеи и ост
ровов Зеленого Мыса и пра
вительство республики при
ступили к проведению в 
жизнь целого комплекса ме
роприятий, призванных вос
становить экономику страны, 
доведенную колонизаторами 
до катастрофического состоя
ния. В ряде районов и окру
гов уже создаются сельско
хозяйственные кооперативы, 
небольшие предприятия... 
Особенно заметны достиже
ния в области просвещения 
и здравоохранения. Несмот
ря на трудные годы воору-

женной борьбы, ПАИГК уже 
располагает значительным от
рядом национальных кадров.
Есть свои 
агрономы 
женеры и 
и врачи, 
училось в 
и других 
странах.

дипломированные 
и архитекторы, ин- 
техники, строители 

Большинство из них 
Советском Союзе 

социалистических

Мы ощущали повсеместно 
теплоту' и сердечность, кото
рые испытывает к Стране Со
ветов народ молодой рес
публики. Об этом говорил в
беседе с нами генераль-
ный секретарь ПАИГК Ари
стид Перейра. Вспоминая 
поездку партийно - государ
ственной делегации респуб-
лики в Советский Союз, 
подчеркнул: «Мы питаем

он 
са-

мое глубокое уважение к со
ветскому народу, к КПСС, к
Советскому
Мы 
кие 
нас. 
ную 
ным 
ей

правительству.
прекрасно понимаем, ка- 
тесные узы связывают 

Ведь мы ведем совмест- 
борьбу с международ- 
империализмом, реакци- 

и колониализмом. Мы
счастливы, что Советский 
Союз — наш верный друг. 
Родина великого Ленина, про-
пожившая народам' путь к
светлому будущему, оказы-
веет нам 
мощь...»

неоценимую

Республика Гвинея- 
Бисау — Конакри.

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

КАИР, 8 апреля (ТАСС). Совет Революционного коман
дования Ливийской Арабской Республики принял решение 
об освобождении М. Каддафи от «политических, админист
ративных и традиционных обязанностей» главы государст
ва. За ним сохраняется пост главнокомандующего воору
женными силами ЛАР. Все обязанности, от которых осво
божден Каддафи, возложены на премьер-министра А. С. 
Джеллуда. Об этом сообщило агентство МЕН со ссылкой на 
вербальную ноту министерства иностранных дел Ливии, 
разосланную всем дипломатическим представительствам в 
Триполи. Данное решение СРК ЛАР мотивируется в вер
бальной ноте необходимостью для Каддафи сосредоточиться 
только на «идеологической и организационной деятельно
сти».

РИМ, 8 апреля. (ТАСС). Итальянская коммунистическая 
федерация молодежи обратилась ко всем молодежным демо
кратическим и антифашистским организациям страны с при
зывом крепить солидарность с чилийскими патриотами. 
В опубликованием здесь заявлении ИКФМ подчеркивается 
необходимость добиться немедленного освобождения Гене
рального секретаря компартии Чили Луиса Корвалана и 
других патриотов, брошенных фашистской хунтой в тюрьмы 
и концлагеря.

ТОКИО, 8 апреля. (ТАСС). Администрация государствен
ных железных дорог объявила о наказании более 6.000 чле
нов профсоюзов за активное участие в забастовках осенью 
прошлого года. Два профсоюзных активиста уволены, 28 
временно отстранены от работы, 174 рабочим снижена зара- 
ботнАя плата, остальные получили предупреждения.

НЬЮ-ИОРК, 8 апреля. (ТАСС). Самолеты ВВС США, 
базирующиеся на территории Таиланда, продолжают по 
«мере необходимости» совершать разведывательные полеты 
над освобожденными районами Южного Вьетнама и Кам
боджи. С таким признанием выступил представитель амери
канского военного командования в Таиланде.

ЧИЛИ: СВИДЕТЕЛЬСТВО ОЧЕВИДЦА Жизнь Корвалана

Газета «Юманите» опубликовала рассказ одного из акти
вистов молодежного движения Франции Жозе Фора, недавно 
побывавшего в Чили. Предлагаем вниманию читателей этот 
рассназ с неноторыми соиращениями.

Болгария. На снимке: будущие инженеры-экономисты на занятиях в институте имени 
Димитра Цеиова в городе Свиштове. Снимок БТА тасс.

НОВАЯ ЛИНИЯ

АЭРОФЛОТА
ТОКИО, 8 апреля.

(ТАСС). Самолет аэрофло
та вылетел вчера из токий
ского международного аэ
ропорта Ханэда по новой 
авиалинии Токио—Москва 
—Амстердам. Первый пас-

насажир, поднявшийся 
борт лайнера, получил па-
мятный приз русскую
балалайку. Остальным вру
чены «грамоты» с изобра
жением медведя.

С введением в действие 
нового маршрута Токио— 
Москва—Амстердам авиа
ционный путь между столи
цей Японии и Амстердамом 
стал на четыре с лишним 
часа короче того, который 
проходит через Северный 
полюс.

Я ТОЛЬКО что вернул
ся из страны, дале

кой от нас по расстоянию, 
но столь близкой нашему 
сердцу. Всего несколько ча
сов назад я покинул Сантья
го, потрясенный всем уви
денным и услышанным там. 
И когда меня спрашивают о 
впечатлениях, передо мной 
прежде всего встают карти
ны первых дней моего пре
бывания в Чили.

На улицах столицы пол
но солдат, вооруженных 
ручными пулеметами и авто
матами. Перед отелем — 
наряды полиции, а внутри— 
люди в штатском с отличи
тельными значками хунты. 
Вокруг царит гнетущая, 
полная тревоги, и страха ат
мосфера.

В Чили людей убивают 
ежеминутно, они умирают

Я ВЕРНУЛСЯ
ИЗ САНТЬЯГО

Когда фашист слышит 
слово «культура», он хвата
ется за револьвер... Талант
ливейшую чилийскую актри
су Марию-Тересу Фриц вы
гнали из театра «за дружбу 
с Народным единством». 
Ректор-офицер католическо
го университета столицы за
претил провести вечер па
мяти Пабло Пикассо цод 
предлогом, что этот худож
ник «был марксистом».

Восемь тысяч

агентов
В стране растет

гноят впод пытками, их 
тюрьмах и концлагерях. За

Преследования развер-

конность при правительстве 
Альенде сменилась на во
пиющее беззаконие при хун-

»ОКТЯБРЕ прошлого го
да спикером префекту- 

рального собрания Ибараки 
был избран Горо Обата, в 
возрасте 61 года. Эт<7 событие 
вряд ли представляло бы инте
рес, если бы не одна деталь: 
Горо Обата и Горо Хисину- 
ма—человек, имеющий отно
шение к истории предвоенной 
Японии, — одно и то же лицо.

1932 год. Разгар мирового 
экономического кризиса. В 
Японии поднимает голову фа-

концерна Мицуи Такума
Дана.

Список жертв фашистской 
истерии того периода можно 
продолжить, В мае 1932 года 
был убит премьер-министр 
Цуеси Инукаи. Цепь террори

Со времени создания в 50-х 
годах . зловеще известного 
«корпуса защиты нации» в его 
руководстве неизменно были 
недавние преступники: бывший

свидетельствующих о том, что
в нынешней Японии есть 
силы, заинтересованные в
рождении не только

еще 
воз-

по

шеф
кровью»

«союза, скрепленного
Иноуе, а затем за-

шистзуюший национализм.
Ультранационалисты выступа
ют с требованием создать 
«сильное правительство» и пе
ревооружить армию. То там, 
то тут формируются подполь
ные террористические органи-
зации «общество черного
дракона», союз офицеров фло
та, подпольная организация 
молодых офицеров и т. д. В 
это же время буддийский свя
щенник Ниссе Иноуе создает в 
префектуре Ибараки «союз, 
скрепленный кровью». Каждый, 
вступающий в него, по старо
му самурайскому обычаю кля
нется кровью. Девиз союза: 
«Каждый убьет одного».

В феврале 1932 года от ру
ки члена «союза, скрепленпо- 

/го кровью» Тадаси Опима по
гибает бывший министр фи
нансов Дзунносуке Иноуе. А 
в марте того же года член 
подпольного союза Горо Хи- 
синума (ныне спикер префек
туры Ибараки) выстрелом из 
пистолета убивает директора

• ХОККЕЯ

те. На протяжении всего

ВИДЕНИЯ 
ПРОШЛОГО

стических актов венчало убий
ство группы политических дея
телей в феврале 1936 года. 
«Февральское событие» откры
ло путь к установлению в Япо
нии военной диктатуры.

Затем, согласно сумасброд
ным замыслам тех, кто руково
дил такими, как Горо Хисину- 
ма, — воина и, вопреки этим 
планам, безоговорочная капи
туляция. Казалось, все рухну
ло для бывших братьев «об
щества черного дракона», «со
юза, скрепленного кровью». Не
которые из них, как военные 
преступники, подверглись за
ключению. Но скоро члены 
этих обществ появились вновь, 
теперь уже в качестве специа
листов по борьбе против де
мократического рабочего дви
жения.

лист» ставил себе задачу 
бороться в этом сезоне за 
третье-четвертое места. Став 
вторыми, хоккеисты серьез
но готовились к переходной 
игре и вышли на матч с 
большим желанием добиться 
успеха. Свердловчане сразу 
бросились в атаку, но нера
венство сил быстро стало 
очевидным.

Можно говорить о том, 
что «Автомобилист» провел

стреливший в 1930 году пре
мьер-министра Осати Хамагу- 
ти — Сагоя. Последний удосто
ился «чести» быть председа
телем «Всеяпонского совета 
патриотических организаций», 
куда входит свыше 100 орга
низаций. Названным деятелям 
не было нужды изменять своих 
имен. Им ничего не угрожало. 
Спокоен па этот счет и быв
ший главарь «общества черно
го дракона» — Кадзума Син- 
до. В 1958 году он был избран 
в палату советчиков парла
мента от правящей либераль
но-демократической партии. 
А в прошлом году с помощью 

• некоторых влиятельных мини
стров он был избран мэром 
города Фукуока, центра остро
ва Кюсю.

Можно привести ряд фактов,

шинство шайб в ворота хо- 
эяев поля было забито пос
ле выходов один на один с 
Пучковым, хотя его мастер
ство не раз уберегало сверд
ловчан от более неприятного 
счета.

Удивительным, пожалуй, 
было то, что уральцы проиг
рывали в скорости, особен
но защитники. Нападающие 
СКА играли широко и. сво
бодно принимая пас на флаи-

ШАЙБЫ ПРЕСТИЖА
«Автомобилист» (Сверд

ловск)—СКА (Ленинград)— 
4:7 (0:3, 0:1, 4:3).

Одного тайма первой пе
реходной игры за право вы
ступать на будущий год в 
высшей лиге хватило, чтобы 
стало ясно: в классе игры 
свердловчане уступают ле
нинградцам, и для высшей 
лиги нынешний состав «Ав
томобилиста» еще не созрел.

Нужно подчеркнуть, что 
само участие в переходных 
играх является большим ус
пехом команды. Потеря веду
щих игроков, перекроенные 
звенья, молодые неопытные 
хоккеисты в составе — учи
тывая все это, «Автомобн-

не лучшею свою игру, что 
была ослаблена из-за травм 
оборона, но важнее, видимо, 
понять, какие недостатки в 
игре свердловчан вскрыло 
это поражение, в чем их от
ставание от команд высшей 
лиги, где искать резервы 
улучшения игры.

Прежде всего нашим хок 
кеистам не хватало культуры 
паса. От того их атаки, каза
лось бы, такие бурные и мно
гочисленные, были не очень 
продуктивными. Ленинград
цы же за счет точных, про
думанных передач во время 
контратак «отрезали» сразу 
по три-четыре хоккеиста 
«Автомобилиста», И боль-

ге, входили в зону «Автомо
билиста» на большой скоро
сти. Так были забиты в кон
це первого периода Сырцо
вым и Андреевым вторая и 
третья шайбы, которые, по 
сути дела, и решили всход 
матча.

Оборона сейчас для «Авто
мобилиста» — проблема но
мер один. По меньшей мере, 
три шайбы было забито из-за 
явных ошибок защитников. 
Скоростной игре ленинград
цев нужно было противопо
ставить более жесткую и 
плотную опеку с хорошей 
подстраховкой. Неплохо про
вел встречу защитник В. За- 
итов из молодежной коман

форме, но и по духу — уль
траправых союзов боевиков. 
Вот один из них — «ассоциа
ция по идеологическим иссле
дованиям среди молодежи», 
готовящая активистов анти
коммунистического движения. 
Ее создатель и руководитель 
И. Кодама в свое время от
был наказание как военный 
преступник. Газета клуба ино
странных корреспондентов в 
Токио «Симбун № 1» называ
ет Кодама «крестным отцом» 
японских гангстерских органи
заций.

«Крестный отец», претендую-

времени пребывания у вла
сти Народного единства’ в 
Чили не было вынесено ни 
одного смертного приговора 
за политическую деятель
ность.

тываются в условиях дра
матического положения в 
экономике страны. После го
сударственного переворота 
покупательная способность 
чилийцев сократилась напо
ловину. Первыми жертвами 
политики хунты стали тру
дящиеся. , Какую цель пре
следуют узурпаторы вла-
ста? Весьма 
восстановить

очевидно — 
привилегии

Беспощадные

щий иа 
мыслей 
дальше 
«союза,

роль куратора «образа 
молодежи», пошел 

устава пресловутого 
скрепленного кровью».

Его девиз: «За одного из 
нас — 50—100 врагов».

И все же, как ни пытаются 
псе эти «союзы», «братства» и 
т. д. выдать себя за объеди
нения этаких «сверхпатрио
тов», они, в конечном итоге, 
лишь мрачные видения прош
лого, к которому японский на
род никогда не вернется.

А. СЕМИН, 
соб. кррр. АПН.

репрессии
Рискуя своей свободой, а 

иногда и жизнью, люди раз
ных политических убежде
ний и вероисповеданий со
глашались встречаться с на
ми. Естественно, мы долж
ны сохранить в тайне их 
имена. Они поведали нам о 
весьма тяжелом и трагиче
ском итоге репрессий. Фа
шистская хунта твердит, что 
в Чили осталось очень мало 
заключенных, а тем време
нем тридцать тысяч чилий
цев томятся в застенках и 
концлагерях. Всему миру 
известны названия острова 
Досон и лагеря «Чакабуко», 
этих символов замученного 
Чили. Но все ли знают, что 
в стране насчитывается сто 
лагерей, тридцать из кото
рых расположены в районе 
Сантьяго? Туда никому нет 
доступа. Все ли знают, что 
восемьдесят пять процентов

американских монополий и 
крупных чилийских капита
листов.

Токио.

ды «Автомобилиста». Ему 
еще не хватает физических 
качеств, но играет он такти
чески грамотно.

Много ошибок допускают 
свердловчане и в исполнении 
силовых приемов. У них бы
ли удаления и в этом матче, 
и особенно много накануне 
в игре с чешским «Слова
ном». Словом, думая о сле
дующем сезоне, особое вни
мание следует обратить иа 
комплектование защитной 
линии.

Еще одного качества, прису
щего классным командам,— 
умения использовать ошибки 
соперников, не хватало сверд
ловчанам. В первом тайме 
армейские защитники не раз 
ошибались перед своими 
воротами, но «наказания» 
им не последовало.

В третьем периоде «Авто
мобилист» проигрывал 1:7, 
по сумел забить три шайбы 
престижа.

Надеяться на то, что 
свердловчане сумеют попра 
вить положение в Ленингра
де, видимо, нельзя. Но из 
таких игр «Автомобилист» 
обязан извлечь максимум 
пользы для себя.

Л. ШИШКИН.

заключенных брошены
фашистские казематы

в 
без

суда и следствия? Холод и 
голод, пытки и изоляция — 
вот на что обрекла хунта 
свои жертвы.

в опасности
Над Генеральным секре

тарем Коммунистической
партии Чили товарищем 
Луисом Корваланом навис
ла смертельная опасность: 
клика Пиночета намерена 
его умертвить. С некоторых 
пор имя Корвалана исчезло 
со страниц газет, перестало 
упоминаться по радио и те
левидению. И вдруг под ар
шинными заголовками газе
та «Меркурио» стала посвя
щать полосы Луису Корва- 
лану, пытаясь — какая ни
зость! — обвинить его... в 
коррупции. Думается, что 
общественность подготавли
вают к поспешному процес
су. Вынашиваются плань! и 
других процессов, в частно
сти суда над шестьюдесятью

недо- офицерами ВВС процес-
вольство. Хунта сознает это 
и усиливает репрессии. Пер
вые шесть месяцев террор 
был разнузданным и всеоб
щим. Сегодня преследова
ния усилились, но направля
ются избирательно. Пиночет 
и его банда создали сверх
репрессивный аппарат из 
восьми тысяч агентов, воз
главляемых тремястами бра
зильскими специалистами. 
Два «эскадрона смерти», 
каждый из семидесяти пяти 
заплечных дел мастер, «тру-

са Башеле, названного так 
по имени их генерала, скон-
чавшегося в камере... от
«сердечного приступа»

Но, как 
недавняя 
забастовка
никах, гнев зреет.

свидетельствует 
двадцатиминутная 

на медных руд-

страняются листовки.
Распро-

Пи-

дятся» в 
Наконец, 
за рубеж 
карателей

Чили в поте лица, 
хунта направила 
двести отборных 
для изучения но

вых методов репрессий, но
сящих клеймо «сделано в 
ЦРУ».

шутся антифашистские ло
зунги. В Чили намечается 
объединение всех народных 
и национальных сил против 
фашизма. И наш долг по
мочь им.

— Международная соли
дарность, — говорили они 
мне, — ставит хунту в за
труднительное положение и 
поднимает дух нашего на
рода. Ваша поддержка нуж
на нам, как воздух. Мы про
сим усиливать ее.

( «Юмаиите» —АПН).

кровавыйосуждает

немедленно освободить

НасФление Германской Демократическом Республики гневно 
террор фашистской хунты, выступает в поддержку народа Чили. 

На снимке: молодежь -- *'------- '--------:ь города Кюрен (округ Лейпциг) ставит подписи под призывом 
Луиса Корвалана и других чилийских патриотов.

Снимок ЦБ—АПН.

• БАСКЕТБОЛ

ПОД ВПЕЧАТЛЕНИЕМ
Очередным соперником 

свердловского «Уралмаша» в 
чемпионате страны среди муж
ских команд первой группы 
класса «А» был «Красный ко
тельщик» (Таганрог).

Соперникам хорошо извест
ны сильные и слабые стороны 
друг друга, спортивная судь
ба сводит эти коллективы -в 
чемпионате страны, и и пер
венстве России, и на первенст
ве Центрального совета ДСО 
«Труд», чемпионами которого

в прошлом году были гости, 
нынче уралмашевцы вернули 
себе это звание, так же как и 
звание чемпионов России. Во 
встречах первого круга, кото
рые проходили в Таганроге, 
победы в обоих матчах одер
жали уралмашевцы.

Довольно легко для сверд
ловчан сложилось и начало 
первой игры у себя дома. На 
быстрые прорывы хозяев по
ля гости пытались ответить тем 
же, но их подводили неточные

ПОБЕДЫ
броски из выгодных положе
ний.

Это и предопределило успех 
уралмашевцев. На третьей ми
нуте они вели — 14:6. Запас в 
счете позволил хозяевам за
играть свободно и уверенно. 
Завидную точность продемон
стрировал в бросках со сред
них и дальних дистанций 
В. Азаров. Забив 24 очка, как 
и С. Еремин, он стал самым ре
зультативным игроком встре
чи, которая закончилась со

счетом —- 101:84 (55:37).
Повторную игру уралмашев

цы начали под впечатлением 
победы в первом матче. Мяч 
за .мячом укладывал в их кор
зину нападающий гостей 
А.. Скиба, но это поначалу 
свердловчан не очень волно
вало. Почувствовав, что можно 
выиграть, таганрогцы заиграли 
с огоньком, с желанием. А 
уралмашевцы уже «потеряли* 
игру.

К тому же, сказалось отсут
ствие травмированных капита
на команды В. Коростелева и 
К. Смирнова. Обидный проиг
рыш — 86:92 (48:45).

А. КОМАРОВ.

• ХОККЕЙ. ПЕРВЕНСТВО МИРА И ЕВРОПЫ

ГЛАВНЫЕ МАТЧИ
Чемпионат «мира и Европы 

по хоккею а столице Финлян
дии открылся матчем сборных 
команд Польши и Чехослова
кии. 8:0 в пользу сборной 
ЧССР — таков его итог. Свой 
первый матч на чемпионате 
сборная СССР проводила с 
командой ГДР. Пять шайб, за
битых Михайловым, дебютан
том сборной Кузнецовым 
(бывшим игрокам свердлое-

ского «Автомобилиста»), Маль
цевым, Якушевым, Шадри
ным, принесли нашей коман
де победу с сухим счетом.

В субботу сборная Швеции 
обыграла команду Польши 
4:1, а хоккеисты Финляндии 
сборную ГДР — 7:3.

В воскресенье главные пре
тенденты на мировую корону 
начали встречи между собой. 
Как всегда, упорный характер

носил поединок старых со
перников — сборных Швеции 
и Чехословакии, лишь на пос
ледних минутах чешские хок
кеисты «вырвали» победу — 
3:2.

Финские спортсмены соби- 
оаются в «родных стенах» вме
шаться в спор за призовые 
места, но вот сборной СССР 
противостоять не сумели. На
ши хоккеисты одержали вто
рую победу. Счет матча — 
7:1.

• ЛЫЖИ

СНОВА ТРЕТИЙ
СРЕДИ «ЗВЕЗД»

В воскресенье в древней 
Кандалакше сильнейшие лыж- 
ниии страны вышли на старт 
70-километрового сверхмара
фона. Лучшее время показал / 
И. Гаранин из Казахстана, г 
Вторым выл москвич Ф. Сима- 
шее. Бронзовую медаль третий 
год подряд завоевал 2в-летний 
свердловский динамовец Вла
димир Попов.
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ЭТУ ЗАМЕТКУ в сво
ей стенгазете сотруд

ники института экологии 
растений и животных Ураль
ского научного центра АН 
СССР помнят до сих пор. 
Заголовок у нее был «Лабо
ратория под пальмой». Док
тор биологических наук Ни
колай Николаевич Данилов 
рассказывает, что тогда бы
ла создана лаборатория 
энергетики биогеоценотпче- 
ских процессов. Почему 
«под. пальмой»? Да потому, 
что когда эта лаборатория 
делала первые шаги, пона
чалу ей отвели место в ак
товом зале, где стояла ог
ромная веерная пальма, под 
ее разлапистыми ветвями и 
разместились столы пер
вых сотрудников, оборудо
вание, клетки с птицами...

Николай Николаевич Да
нилов писал тогда в замет
ке: «Все сотрудники про
фессионально подготовлены 
к выполнению своих задач, 
полны энтузиазма, трудолю
бивы и. что очень важно, 
дружны, готовы во всем по
мочь друг другу. И я уве
рен, что они в состоянии за
воевать место не только 
под пальмой, но и под 
солнцем».

Станислав Постников уже 
числился сотрудником этого

ПРОФЕССИЯ - 

ИЗ ТЫСЯЧ ОДНА МЕСТО ПОД СОЛНЦЕМ

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

ВЫСТАВКА

Человек творит 
с детства

С выставкой детских по
делок, демонстрируемых в 
камьтшловском кинотеатре 
«Заря», познакомились мно
гие Жители этого города. И 
много -теплых слов написа
ли ребятам в книге отзы
вов. Детское прикладное 
творчество стоило этого...

Один из экспонатов вы
ставки — композиция по 
народным мотивам. Авто
ры ее — школьники. Здесь 
и скульптуры из камня, и 
резьба по дереву, целый ку
хонный сервиз, мастерски 
изготовленный из дерева.... 
Учащиеся первой школы 
любят мультфильмы — по- 
тому-то на выставке и поя
вилось так много самодель
ных «Чебурашек». Девяти
классница Оля Андреева 
обещает быть первоклас
сным модельером: недаром 
сшитое ею элегантное пла
тье отмечено жюри. Юные 
техники из шестой школы- 
восьмилетки представили 
действующую модель «све
тофора».

КОНКУРС

Чьи торты 
лучше?

В Богословском продснабе 
конкурсы молодых специали
стов проводятся довольно ча
сто — не так давно состяза
лись в умении кулинары и 
официанты... А вот молодые 
кондитеры впервые провели 
свой конкурс.
. Оживленно было в кафе 
«Ягодка», где проходил кон
курс. Еще до начала многие 
из болельщиков единодушно 
пришли к общему мнению — 
победит представитель кули
нарного магазина «Светля
чок» Надя Кагелева. Действи
тельно, трудно найти еще та
кие красивые и ■'вкусные тор
ты... И прогнозы болельщи
ков оправдались. Вме{те с 
Надей первое место раздели
ла кондитер ресторана Эрна 
Кербель — не каждый мо
жет сравниться с ней: Эрна

коллектива. Он был просто 
влюблен в природу. В дет
стве мог сутками возиться 
в саду, сажая цветы, приви
вая плодовые деревья, бро
дил по лесу, заглядывая в 
каждый ручеек... Птицы бы
ли его давней страстью. 
Станислав не просто дер
жал птиц в клетках — вел 
наблюдения, записывал ре
зультаты их в свой днев
ник. Насколько ценны ока
зались эти юношеские на
блюдения, можно судить по 
тому, что данные, получен
ные в те годы, он использу
ет сейчас в своей работе 
над кандидатской диссерта
цией.

Но однако вернемся к 
тому времени, когда до дис
сертации еще было далеко. 
Детское увлечение подска
зало Станиславу, в какой 
поступать вуз. Он — сту
дент биологического фа
культета Пермского уни
верситета, а затем — Горь
ковского. Перевод из одно
го университета в другой 
был оформлен по той причи

не, что в Горьком более 
солидная база для занятий 
орнитологией. Уже в сту
денческие годы он успел 
поработать в прославлен
ных лабораториях страны, 
увлеченно занялся экспери
ментальными исследования
ми, начал писать первые на
учные статьи на материале, 
собранном «собственноруч
но». Дипломную работу он 
защитил на «отлично».

К сожалению, в жизни не 
все складывается так, как 
хотелось бы. Выпускник 
Горьковского университета, 
вполне подготовленный для 
работы в области орнито
логии, по странной воле 
судьбы получил распределе
ние в Краснодар... ихтиоло
гом. Он проводит и публи
кует имеющую большое хо
зяйственное значение рабо
ту по биологии промысла 
серебряного карася на Вот
кинском водохранилище.

Карась карасем, а птицы 
по-прежнему были его 
страстью. Дом Станислава 
был наполнен громким ще

бетаньем и . напоминал 
утренний лес. Мысль о лю
бимом деле так и не оста
вила его. И уже не по воле 
судьбы, а по своей собст
венной стал он одним из 
первых сотрудников лабора
тории «под пальмой»...

Предложили ему всего- 
навсего должность лабо
ранта. Но разве это могло 
иметь значение?! Он всецело 
занялся птицами, и первым 
же летом уехал в экспеди
цию на Север, а, приехав, 
развернул кипучую дея
тельность. Если у научных 
сотрудников были лаборан
ты, которые выполняли тех
ническую работу, то ему 
все приходилось делать са
мому. Он сам доставал обо
рудование, необходимое для 
исследований, сам ездил на 
склады — добывал сетку, 
уголки, тес для постройки 
вольеры, сам строил ее.

Однажды к зданию инсти
тута экологии подъехала ма
шина, груженная кирпичом, 
и шофер уже было хотел 
разгружать, но его попроси

ли подождать — очень уж 
странным показался груз 
ученому секретарю. В тече
ние часа он пытался выяс
нить, кто из сотрудников 
выписал со склада такое ко
личество кирпича и для ка
ких исследований, обошел 
все лаборатории — но в от
вет только пожимали пле
чами. В конце концов ока
залось, что кирпич привезли 
по заказу Постникова. Ему 
действительно нужно было 
три кирпича, чтобы подло
жить их под низкий угол 
вольеры, и он до того донял 
хозяйственников, что те за
казали кирпич «с запасом» 
для дотошного лаборанта...

Скоро готовую вольеру 
заполнили птицы, которых 
Станислав отлавливал на 
Севере, в Перми, Калинин
граде, Свердловской обла
сти. День за днем кропотли
вой работы давали ему ин
тереснейший материал, о 
котором он докладывал на 
конференциях и сессиях зо
ологического отдела инсти
тута. Его фанатической ув

леченности и энтузиазму 
просто удивлялись... А по
том перестали удцвляться 
и перевели на должность 
инженера-зоолога, следом за 
ней — на должность млад
шего научного сотрудника.

— Сейчас я веду исследо
вание особенностей энерге
тического обмена у птиц 
при низких температурах. 
Это абсолютно не изучен
ный вопрос современной 
биоэнергетики. Изучение 
физиологических законо
мерностей приспособления 
животных к условиям низ
ких температур поможет 
разработать пути защиты и 
снабжения человеческого 
организма необходимым ко
личеством энергии в усло
виях Арктики и Субарк
тики...

Высокую оценку специа
листов получил доклад 
С. Постникова «О законо
мерностях теплообмена у 
мелких и крупных птиц» 
на орнитологической конфе
ренции в Москве, в начале 
этого года.

Осенью Станислав соби
рается обобщить материалы 
всех своих исследований и 
наблюдений, проведенных за 
годы работы с птицами.

Это будет диссертация...
М. ВОДЯНАЯ.

СТРАНА.

ФИЛАТЕЛИЯ

БЕСЦЕННЫЕ
АВТОГРАФЫ

Коллекционерам, собираю
щим марки Советского Союза, 
хорошо известна серия выпуска 
1922 года. «Филателия — де
тям». Первые две марки этой 
серии давно стали филатели
стической редкостью, особенно 
с надпечаткой снизу вверх. Да 
и остальные четыре тоже 
встретишь не в любой коллек
ции.

ОднаКо немногие зкают, что 
Владимир Ильич Ленин имел 
непосредственное отношение к 
выпуску этой серии.

После революции филателия 
попала в руки различных са

модеятельных организаций ти
па Российского бюро филате
лии, которые ознаменовали 
свою деятельность тем, что 
переправили за границу до
вольно большое количество ма
рок.

По инициативе известного 
филателистического деятеля 
того времени Ф. Чучнна соз
дается государственная фила
телистическая организация. Ос
новная цель организации, 
структура которой была пред
ложена Лениным, сводилась к 
помощи голодным и детям.

Ее деятельность, направлен
ная на создание государствен
ной монополин на филателию, 
борьбу за благоприятную для 
советской филателии ситуацию 
на мировом рынке, стремление 
сделать филателию орудием 
коммунистического воспитания 
и просвещения молодежи, за
служила высокую оценку.

Характерно, что, поддержав 
вновь созданную организацию, 
В. И. Ленин не забывает о ней, 
снабжая ее собственноручны
ми подписями на вырезках из 
почтовых конвертов.

В. ЧЕЛИЩЕВ.

Космонавту №> 1 посвящается
61-я генеральная конферен

ция Международной авиацион
ной Федерации, состоявшаяся 
в Лондоне в 1968 году, приня
ла решение о проведении 12 
апреля ежегодного праздни
ка — Всемирного дня авиации 
и космонавтики.

В этот день — 12 апреля 
1961 года в 9 часов 7 минут по 
московскому времени, с космо
дрома Байканур был запущен 
космический корабль «Восток», 
пилотируемый первым в мире

космонавтом Юрием Гагари-
ным.

Уже на второй день после 
полета Ю. А. Гагарина Ми
нистерство связи СССР издало 
серию почтовых марок о пер
вом победителе космоса.

В последующие годы во мно
гих странах мира издамы 
серии марок и отдельные вы
пуски, посвященные многим 
космонавтам и «Дню космо
навтики».

К. АЛЕКСАНДРОВ.

носит звание «Лучший конди
тер».

Условия конкурса были не
легкими: кроме приготовле
ния кондитерских изделий, де
вушкам были заданы вопросы 
по соблюдению правил сан- 
гигиены, по технологии и т. д. 
Все они оказались большими 
мастерицами, если учесть, 
что за плечами молодых кон
дитеров — всего по одному 
году' работы.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

«Октябренок» 
предлагает

Новые модели детского 
платья из шерстяных, шелко
вых и хлопчатобумажных тка
ней освоила свердловская фаб
рика (Октябренок». Это одеж
да — для школьников и (до
школят». Красив шерстяной 
костюм для мальчиков до
школьного возраста — он со
стоит из блузы с отложным 
воротником, отделанным вы- 
шитым якорем, и коротких 
брючек. Понравятся покупате
лям шелковые девичьи платья 
с цельнокроеными рукавами, 
с застежкой на пуговицах и 
другие модели.

СЮРПРИЗЫ

«Тропики» 
в Артемовском

В любую пору — зимой и 
летом — в торжественные 
дни, будь то свадьба, день 
рождения, юбилей или ново
селье, становится приятней, 
если стол украшают живые 
цветы.

В Артемовском ни одна 
свадьба не проходит без пыш
ных букетов живых цветов. 
Для таких торжеств Егоршин- 
ский лесопитомник готовит бу
кеты цветов по специальным 
заявкам. Цветы здесь круглый 
год. За эту зиму лесопитом
ник продал для горожан свы- 
ше 1500 букетов.

Особенно пышно цветут сей
час в апреле на тепличных 
плантациях каллы, розы... В 
иные дни теплица отправляет 
до 80—90 букетов.

В «тропиках» лесопитомника 
высажено свыше 25 000 цве
тов двадцати наименований — 
в начале мая цветочная расса
да будет готова для клумб, са
дов, скверов.

ФОТО

НОВЕЛЛА

Утром еще морозно, еще чув
ствуется дыхание зимы, но оно 
с каждым новым днем все 
слабее и слабее.. А потом вста
ет солнце, розовощекое, осле

пительное, и зима уже больше 
не смеет дышать на хрупкие 
корочки льда, за ночь по
крывшие лужицы талой во
ды... Крутой угор подставляет 
свои бока солнцу и нежится в 
его лучах, а ты вдруг заме
чаешь среди серой прошлогод
ней травы ярко-зеленый стебе
лек.. Перезимовавший под 
снегом и оживший под солн
цем новой весны, он как пред
вестник обновления природы...

Снимки Ю. БЕЛОЗЕРОВА.

РАДУГА ТАНЦА
В Свердловске во Дворце культуры имени Лав

рова прошел конкурс современного бального тан
ца «Весенние ритмы».

хронные «проходки» и все те 
же грация и четкость, Отлич-
ная пара!

Лучшими исполнителями

ПРЕСС-СЛУЖБА 

«НА СМЕНУ!»

ПОСЛЕДНЯЯ
Дворец культуры имени 

Лаврова. Входите смелее. Вас 
встретят музыка и гостеприим- 
нЫе хозяева Дворца.

В фойе девушки в ярких 
воздушных платьях и их парт
неры в строгих черных костю
мах.

Сегодня во Дворце большой 
бал. Конкурс современного 
бального танца «Весенние рит
мы». Сюда приехали гости из 
Каменска-Уральского, Серова 
и других городов области. 
Здесь пары из Перми и тан
цоры Домов культуры нашего 
города.

Праздник открывается тор
жественным парадом участни
ков. Зрители знакомятся с 
танцевальными парами. Здесь 
и ребята из школы танцев, и 
представители класса «Д» — 
более опытные танцоры, а 
участников конкурса по классу 
«С» можно с полным правом 
назвать мастерами танца.

К началу соревнований зал 
полон. Зрители аплодисмента
ми встретили первых исполни
телей танца «Сударушка».

Удар гонга — пары сменяют 
друг друга. Волнуются участ
ники. Для многих ребят из 
школы бальных танцев — это 
первый «выход в свет». Волну
ются зрители. Слышу слова:

— Нет. Это не только инте
ресно, но и полезно.

Так считают Иван Александ-
рович Мальцев его жена
Анна Павловна. Они убежде
ны, что бальный танец — ис
кусство, которое • прививает 
молодежи хороший вкус. Это 
спорт, который развивает в
танцорах 
долюбие.
ния для 
верждать 
Тамара.

настойчивость и тру-
Они 

того, 
— на

имеют 
чтобы 
сцене

основа- 
так ут

их дочь

Вот и финал. Судьи готовят
оценки для лучших танцеваль
ных пар.

Черное платье, развеваю
щиеся воланы, и контрастом— 
белая кайма. Это эффектный 
наряд Наташи Шатровой. Но

танцев «Венский вальс», «Сам
ба» и «Ча-ча-ча» по классу 
«Д» оказались свердловчане 
Татьяна Попова и Александр 
Шереметьев.

Победители конкурса среди 
учащихся школ бальных тан
цев — Вера Сидельникова и 
Федор Иваницкий.

Командное первенство за
воевали хозяева праздника — 
ансамбль «Спираль», руково
дитель которого Борис Фомич 
Шевелев был главным органи
затором и ведущим конкурса.

Волнения конкурса позади. 
Танцоры ансамбля «Спираль»
весело и задорно
«Радду» — цыганский

КАРТА

не в платье дело. 
Виктор Шатровы 
виртуозностью 
танцев, грацией, 
движений. Звучит

Наташа и 
поражают 

исполнения 
четкостью 
ритмичная

Зал аккомпанирует 
сментами.

Звонкий и яркий

пляшут 
танец, 

аплоди-

праздник

мелодия «Ча-ча-ча», и зрители 
аплодируют лучшим исполни
телям танца. Гости из Перми 
Наталья и Виктор Шатровы 
были признаны лучшей парой 
праздника. На показательных 
выступлениях они танцевали 
«Джайв». Танец, очень слож
ный по композиции, исполнял
ся в головокружительном тем
пе. Каскады поворотов, /:ин-

завершается награждением 
призеров и показательными 
выступлениями.

— Этот праздник — ра
дость, — говорит директор 
Дворца культуры им. Лаврова 
Иван Никитич Дерябин. — Он 
станет традиционным.

А мне хотелось бы назвать 
этот праздник не только радо
стью, но и сравнить с раду-
гой. Такое разноцветье мело-
дий, ритмов, костюмов, улы
бок, движений было на этом 
бале.

Н. СМОЛЕНЦЕВА.

РИМСКОЙ ИМПЕРИИ
Недавно в Пловдиве закон

чила работу комиссия по со
ставлению новейшей карты 
древней Римской империи. 
Ка>рта включает те районы им
перии, на которых в настоящее 
время лежат такие государ
ства, как Болгария, Румыния, 
Греция, Югославия и Турция. 
В обсуждении новой карты 
принимали участие видные ис
торики из Англии, Италии, Тур
ции и других стран. Эта. пос
ледняя из всех существующих 
карт античной империи, из
дается Болгарской Академией 
наук и Пловдивским археоло
гическим музеем.

О ВКУСАХ
НЕ СПОРЯТ

В австралийском городе 
Брисбене состоялся конкурс t 
поваров на лучшее приготов
ление блюд. Первую премию на 
этом смотре кулинарного ис
кусства получил 25-летний 
Джон Кокорэн.

После закрытия конкурса 
судьи и дегустаторы поинтере
совались у победителя, где он 
работает и по каким рецептам 
готойил блюда. Джон с гор
достью сообщил, что трудится 
на местной фабрике по произ
водству... кормов для свиней« 
Рецепты он использовал также 
из практики своего предприя
тия.

«ПЕРМСКИЕ СОЛОВЬИ»
Во время весенних каникул 

в Свердловске побывало 
очень много ребят из других 
городов страны.

По инициативе хорового об
щества Свердловской области 
к нам в гости был приглашен 
хор мальчиков из города Пер
ми. В этом замечательном 
коллективе — 80 участников. 
Художественный руководи
тель — Юрий Николаевич Пу
чков, завуч Пермского музы
кального училища. Руководи
телю удалось привить своим 
юным питомцам большую лю
бовь к хоровому пению. Кон
цертная программа очень раз
нообразна. В первом отделе
нии современные детские и 
пионерские песни, а второе 
отделение составлено из клас
сических произведений: Бизе, 
Перголези, Генделя и других

композиторов. Мальчики поют 
выразительно и эмоционально. 
В хоре прекрасно сочетаются 
звонкие дисканты и сочные 
альты.

Юные певцы в своем хоре 
обучаются не только пению, 
но и игре на инструментах — 
фортепиано, баяне и скрипке. 
По окончании хоровой школы 
выдается свидетельство, даю
щее право на поступление в 
музыкальное училище. Многие 
выпускники этой школы стали 
профессиональными музыкан
тами, некоторые в настоящее 
время учатся в консерватории.

В этом году хор мальчиков 
будет отмечать свое десятиле
тие.

Для свердловских зрителей 
ребята выступили трижды: во 
Дворце культуры Уралмашза-

ституте и во Дворце пионеров, 
где состоялась творческая 
встреча с хором мальчиков 
нашего Дворца. Гости и хозяе
ва рассказали о своей рабо
те, учебе и дальнейших пла
нах.

Свердловчане очень тепло 
принимали «пермских соловь
ев». Юным певцам были пре
поднесены за их проникновен
ное пение цветы, значки и па
мятные подарки.

Ребята 
ловских 
лись с

побывали в сверд- 
театрах, познакоми- 
достопримечательно-

стями города.
Хочется пожелать этому 

прекрасному детскому кол
лективу дальнейших успехов, 
интересных творческих встреч, 
выступлений на больших сце
нах.

ЗА ДЕНЬ
ДО СЕРЕБРЯНОЙ

СВАДЬБЫ
Старый вор-рецидивист Анри 

Бертье. который во время свое
го последнего пребывания в 
марсельской тюрьме отличал
ся примерным поведением, по
лучил разрешение отлучиться 
в город сроком на один день. 
Заключенный хотел отпраздно
вать в кругу семьи знамена-» 
тельный день своей жизни —• 
серебряную свадьбу. Однако, 
к удивлению тюремщиков. 
Бертье досрочно явился за ре
шетку. Он объявил, что ему 
нечего делать дома — вчера 
его жена была препровождена 
в женскую тюрьму Марселя за 
кражу В магазине.

Таковы издержки «семейной» 
профессии.

вода, педагогическом ин- Н. САФОНОВА.
Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------—

Вторник, 9
ПЕР8АЯ ПРОГРАММА

10.40 — Свердловск. Техниче
ские новинки. Литейные маши
ны. Международная выставка 
«Интерлитмаш-73», ВДНХ (про
должение).

11.00 — В помощь механиза
торскому всеобучу. Система 
технического обслуживания 
машинно-тракторного парка.

11.30 т- МОСКВА. Цв. тел. 
«Клуб кинопутешествии».

12.15 — «Меченый атом». Ху
дожественный филыл.

17.25 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.30 — На матчах претен
дентов. Шахматы.

18.00 — Цв. тел. «Родные на
певы».

18.30 — «По родной стране*. 
Белорусская ССР.

19.00 — «Сельсине встречи».
19.30 — Для школьников. 

«На приз нлуба «Золотая шай
ба».

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. Для детей. 

«Загадки и отгадки».
20.30 — Полевая почта «Под- 4 

вига».
21.00 — «Советский Союз 

глазами зарубежных гостей».
21.15 — А. Н. Островский. 

«Последняя жертва». Спек
такль Ленинградского государ
ственного академического те
атра драмы имени А. С. Пуш
кина.

23.00 — «Время*.
23.30 — Продолжение спек

такля.
00.30 — Цв. тел. «Наш ад

рес — Советский Союз».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

19.00 — Свердловск. Навстре
чу коммунистическому суббот
нику.19.10 — Показывает студия 
«Барабанщик». «Играют юные 
музыканты».

19.40 — «Лайский ком
плекс — в срок».

20.00 — «Музыкальный ап
рель Урала». К 175-летию со 
дня рождения А. С. Пушкина. 
Спектакль Свердловского ака
демического театра оперы и 
балета «Бйхчисарайский фон
тан». В перерыве — «Для вас, 
малыши». «Новости».

Среда, 10
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — А. Н. Островский. 

«Последняя жертва». Спек
такль.

17.25 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.30 — «Поезд». Докумен
тальный телефильм.

18.00 — А. Н. Радищев. «Пу
тешествие из Петербурга в 
Москву».

19.00 — «Наука сегодня».
19.30 — Цв. тел. Для детей. 

«Умелые руки».
19.55 — Цв. тел. Чемпионат 

мира по хониею. Сборная 
ЧССР — сборная СССР. В пе
рерыве — Новости.

22.15 — Цв. тел. Концерт.
22.35 — Цв. тел. «Первая лю

бовь». Художественный теле
фильм.

23.00 — «Время».
23.30 — Цв. тел. На V съезде 

композиторов СССР. Эстрад
ный концерт.

00.45 — Цв. тел. «Тираж 
«Спортлото».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 — Свердловск. Учебная 

программа. Высшая математи
ка. I курс. Основные методы 
интегрирования.

19.10 — Общая химия. I курс. 
Направление окислительно-вос
становительных реакций.

20.30 — Физика. II куре. 
Магнитное взаимодействие эле
ментов тока.

21.45 — Новости.

22.00 — Музыкальная пере
дача «Паломничество к Мо
царту».

РАДИО 
........шт ik

СРЕДА, 10 АПРЕЛЯ
6.30 — Программа передач. 

6.35 — Областные известия. 
6.45 — Музыка. 7.15 — Гим
настика для детей. 7.25 — Об
зор областных газет. 7.40 — 
«Партком и встречный план». 
Передача с Ревдинского метиз
но-металлургического завода. 
8.15 — Концерт для молодежи. 
(Играет инструментальный ан
самбль «Мелодия»). 9.10 — 
Объявления. 16.45 — Обзор
газеты «Вечерний Свердловск». 
16.50 — Дневник зрителя и 
объявления. 17.15 — Програм
ма передач. 17.17 — Страницы 
классики. (Симфоническая му
зыка Глинки). 20.00 — Област
ные известия. 20.15 — Пере
дача для старшеклассников 
«Компас». 20.40 — МОСКВА.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня БАХЧИСАРАЙСКИЙ 

ФОНТАН
10-IV КАРМЕН 
11-IV РИГОЛЕТТО

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
Сегодня СВОЕЙ ДОРОГОЙ 
10-IV ПРОХОДНОЙ БАЛЛ 
11-IV ТРАМВАИ «ЖЕЛАНИЕ»

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ
КОМЕДИИ

10-1V премьера 
С ПЕРВЫМ

11-IV ПОЛЯРНАЯ
12-IV премьера С

АПРЕЛЯ! 
ЗВЕЗДА 
ПЕРВЫМ 
АПРЕЛЯ!

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. 30 м.
КОВАРСТВО
И ЛЮБОВЬ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня новая 
комедийная 

кинопрограмма: 
Сборник мультфильмов, 

цветной 
широкоформатный 

фильм 
«НЕЙЛОН 100%» 

Сеансы: 12. 16, 20 ч.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Одинокий 
волк.

СОВКИНО — Рабы.
ТЕМП — Рабы.
ЛУЧ — Звуки музыки (две 

серии).
СТАЛЬ — Парижские тай

ны.
ПРОГРЕСС —- Визит веж

ливости (две серии).
СОВРЕМЕННИК — Здесь 

наш дом (две серии). Бере
гись автомобиля.

МИР — Рабы.

И ПОГОДА—- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
10—11 апреля по области ожидается переменная облач

ность, на большей части территории небольшие осадки, пре
имущественно в виде снега, ветер северо-западный, 10 —15 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 13—18. днем 
2—7 градусов холода, в начале срока на юге области ночью 
2 градуоа мороза — 3 градуса тепла, днем 0—5 градусов теп
ла.

В каждом из сельских населенных пунктов в постоянной готов-
с водой, ведро, багор

между домами не за-

полях, вблизи строе-

надзо-Будьте внимательны к досугу детей, не оставляйте их без 
ра взрослых, прячьте спички в недоступные для детей места.

Свердловский областной совет ВДПО. 
Свердловский комбинат торговой рекламы.

пости держите средства пожаротушения (кадку 
И т. д.).

Следите, чтобы противопожарные разрывы 
страивались, были свободными.

Не разводите костров в лесу, на торфяных 
иий.

При обнаружении пожара или загорания немедленно сообщай
те в пожарную охрану, ближайшую добровольную пожарную дружи
ну. Принимайте меры к ликвидации пожара и загорания

Управление пожарной охраны УВД Свердловского облисполкома.

ч ЛОЖАрЫ
С НАСТУПЛЕНИЕМ ПОГОЖИХ ВЕСЕННИХ И ЛЕТНИХ ДНЕЙ ЗНАЧИТЕЛЬНО ВОЗРАСТАЕТ 
ПОЖАРНАЯ ОПАСНОСТЬ. ЭТО ТРЕБУЕТ ОСОБОЙ БДИТЕЛЬНОСТИ И ОСТОРОЖНОСТИ В 

ОБРАЩЕНИИ С ОГНЕМ.
Наибольшее количество пожаров в этот период происходит от брошенных незату- 

шенных спичек и папирос, от костров, разведенных вблизи строений, от шалости детей 
со спичками,

В деревне Кунара Невьянского района огнем уничтожено 19 жилых домов, выведен 
из строя магазин. В деревне Степино Байкаловского района сгорело 5 домов. В Ачнт- 
ском районе, вблизи поселка Хмелевка, огнем уничтожено более 800 кубометров заго
товленного леса. Аналогичные случаи произошли в Артемовском, Сысертском. Серов
ском, Талицком и ряде других районов области.

ГРАЖДАНЕ! В ВЕСЕННИЕ И ЛЕТНИЕ МЕСЯЦЫ БУДЬТЕ ОСОБЕННО ОСТОРОЖНЫ В 
ОБРАЩЕНИИ С ОГНЕМ.

ПОСЛЕ СНЕГОТАЯНИЯ НЕМЕДЛЕННО ОЧИЩАЙТЕ ОТ ГОРЮЧИХ ОТХОДОВ ДВОРЫ ЖИЛЫХ ДОМОВ И НАДВОРНЫХ ПОСТРОЕК? Н Н
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